

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE LA REVOLUCION



LA NOVILLADA DEL DOMINGO.-Nuestro pascero Cantimplas en el toro de la oreja.-Gitanillo 44 Triana en el soberbio estoconazo al quinto toro.-Anguillo, imitando a Chicuelo.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

TEJIDOS - J. RUIZ ROMERO

Trasladado provisionalmente al local contiguo (calle María Cristina), OFRECE al público REALIZAR VERDAD (hasta su vuelta al sitio primitivo) todas sus existencias, incluso las novedades para la próxima temporada a precios sumamente **ECONOMICOS**.

EN PAÑERÍA (especialidad de esta Casa) GRANDES SURTIDOS.

Colchones confeccionados, única Casa que los sirve en el día en todas sus clases y tamaños.

VENTAS AL CONTADO

GRAN TEATRO.

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy miércoles 28 de Abril de 1926

A las siete de la tarde y diez de la noche (hora oficial).—Última proyección de la película en cinco partes. **Carceleras**, película española de más éxito en toda España.—La orquesta interpretará la partitura especial adaptada.—Butacas, 1'25; Gradas, 0'30.

Mañana jueves **Curro Vargas**.—El viernes estreno sensacional de **La Bejarana**, adaptación de la popularísima zarzuela.—Gran orquesta, coros, rondallas y recitación de poesías.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.

Funciones para hoy miércoles 28 de Abril de 1926

Compañía Cómico-dramática RIVERO-GALENO.—Primera actriz, **Adela Calderón**

A las diez y media de la noche (hora oficial).—1.º Última representación de la graciosa comedia en tres actos, original de Antonio Paso y Antonio López Monis, titulada **Mujercita mía**, gran éxito de risa.—2.º Recitado de poesías por el primer actor señor **Galeño**.—3.º Recitado de bellas poesías por la primera actriz **Adela Calderón**.—Butacas, 3 pesetas; Gradas, 0'40.

A las siete y quince de la tarde (hora oficial).—Cinematógrafo popular.—Estreno del episodio cuarto y repriss del tercero de la gran serie alemana, **La aventurera de Montecarlo**, completará el programa una graciosa película cómica.—Butacas, 0'50; Gradas, 0'15.

Mañana despedida de la Compañía, estrenando la comedia en tres actos de Pilar Millán Astray, **La Galana**.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 27 de Abril.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª abs. y al aire libre. 26'60
" " a la sombra " " " 20'00
" mínima " " " 9'00
" media " " " 14'50

Oscilación. " " " " " 11'00
Agua de lluvia en milímetros. " " " 0'00
Agua evaporada en milímetros " " " 4'80

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°. 752'70
Temperatura a la sombra " " " 12'00
" de termómetro hmd.º 11'40
Tensión del vapor. " " " " " 9'50
Humedad relativa. " " " " " 93'00
Estado del cielo. " " " " " despej.º
Dirección del viento " " " " " E.
Fuerza. " " " " " ventoli.ª
Recorrido en 24 horas " " " " " 126'00

Arrendamiento

Se arrienda desde San Miguel próximo, la hacienda de olivar nombrada el Majanillo o Mirabueno, en esta Sierra y término, al pago del Arroyo Pedroches, con ochenta y ocho fanegas de tierra y a dos kilómetros de esta capital.

Se oyen proposiciones en casa del procurador don José de Torres, Torres, Cabrera, 2 E. De cuatro a seis de la tarde.

Dr. I. Madueño

Medicina general

Ex-interno de los Hospitales de Madrid. Especialista en enfermedades de la infancia

CONCEPCIÓN, 16

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Azulejos finos de todas clases, los vende a precio de fábrica la casa Pozo.—Reloj, 1. teléfono. 100

Agentes de seguros se necesitan, con buena retribución, en capital y pueblos. Diríjanse a don Juan Ferrer, apartado de correos 49; oficinas, Concepción, 20.—Córdoba.

Borrachos...!! El licor Lavid quita las borracheras en el acto sin dejar molestia alguna. Los polvos Lavid curan para siempre el vicio de embriagarse sin perjudicar la salud y sin que se dé cuenta el interesado.—Pídilos en todas las farmacias. Depósito: don Agel Avilés, Claudio Marcelo, 8. Córdoba.

Bicicletas Record, primera calidad, de carrera y turismo, a pesetas 2'55 contado, y 3'25 plazos. Dos frenos, dos guardabarros, carrera, herramientas y bomba. Pedidos, Claudio Marcelo, 13, Almacén de Pianos: Córdoba. Accesorios a precios increíbles. Faltan representantes.

Carbanzos blancos legítimos especiales para siembra. Diríjanse hijo de José Delgado Martínez. Córdoba.

Para comerciantes y dependientes.—Clases nocturnas de Correspondencia Mercantil, Contabilidad y teneduría de libros con aplicaciones prácticas al Comercio y la Banca.—Competentes y especializados profesores.—Se admiten señoritas.—Horas de matrícula, de 7 a 8 noche.—Academia preparatoria.—Ramírez de Arellano, 7.—Córdoba.

Léase.—En barrio que no existe escuela y les de necesidad se arrienda local en precio módico, o para establecer comestibles, bebidas, drogas, loza, tener camas, comidas, etc.; hay habitaciones y departamento. Razón don Manuel Rodríguez, plaza de Sagasta, Escuelas.

Pupilos.—Se admiten desde 3'95 pesetas, hospedaje completo, amplias y ventiladas habitaciones. Vaca de Alfaro número 35, frente al Banco de España. Camas a 1'50 pesetas.

Pianos.—Afinaciones y reparaciones, precios módicos. José Barro Martín, plaza del Tambor, número 1.

Registradora.—Se vende una, buen tamaño y completamente nueva. Informarán Realejo 66. (Bodega).

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Se vende el Neocrom, prodigioso preparado contra la sífilis e impurezas de la sangre, el tubo a seis pesetas, en las farmacias principales. Pedid informes al Apartado 227. Sevilla.

Se venden tres depósitos de lata muy reforzados para aceite, de a 250 arrobas, y bidones de cuatro arrobas también para aceite o gasolina. Darán razón, Duque de Hornachuelos, Farmacia 10.

Se alquila un local propio para cochera o garage, pueden colocarse hasta tres automóviles. Sitio céntrico. Precio económico.—Informarán: Agencia Quesada, Sevilla, 16.—Córdoba.

Se vende buena Aventadora marca Ciuta número 7 seminueva, juegos cribas completos, magnífico motor gasolina. Diríjanse Ildefonso García, Alcaudete (Jaén).

Se arrienda un buen local en Vista Alegre Razón, Osario 47.

Se admiten huéspedes en familia y se arriendan habitaciones amuebladas, Argote, 4.

Se necesita cocinera y cuerpo de casa. Duque de la Victoria, 4.

Se vende chozo de lienzo embreado, cos mesas de madera, una forrada de chapa; un anafre grande, un mostrador y estantería pequeña. Para tratar, Muro de la Misericordia número 8.

Se arrienda un salón alto, de 11 metros de largo por cuatro de ancho, para encerrar muebles o cosa análoga, en la calle Mayor de Santa Marina, 26.

Se arrienda el piso bajo de la calle Gutiérrez de los Ríos número 53. Darán razón en la misma casa.

Venta de solares a plazos, en el paraje conocido por los Olivos Borrachos. Para tratar, con su dueño don Rafael Gavilán Bravo, Domingo Muñoz, 4.

Informaciones de anoche

La Junta provincial de Beneficencia

Bajo la presidencia del señor gobernador civil se reunió ayer la Junta provincial de Beneficencia, asistiendo los vocales señora marquesa del Boil, doña Angela Conde de Cruz Conde, don Jerónimo Gutiérrez de Ravé, don Agustín Ferrer Torres, don Rafael González López, don Lucas Redondo, don Joaquín de Velasco Cabal, don Manuel Gutiérrez Fernández, don Alfonso Camacho González, don Carlos Romero Berral y don Rodrigo Fernández de Mesa, todos ellos nombrados por Real orden del ministerio de la Gobernación de 12 del corriente en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 8.º del Real decreto de la Presidencia del Consejo de ministros de 9 del actual. Actuó el secretario don Rafael Reina León.

Por unanimidad fueron nombrados vicepresidente, don Joaquín de Velasco Cabal, e interventor, don Jerónimo Gutiérrez de Ravé.

El gobernador presidente expuso la satisfacción que le producía el nombramiento de los anteriores señores para el cargo de vocales, de los que esperaba una fructífera labor en pro de los intereses de las instituciones benéficas, y al mismo tiempo pidió, y así se acordó por unanimidad, que constara en acta un expresivo voto de gracias a los vocales salientes, señores Enriquez Barrios, Fresneda, Natera, Clavería y Pineda de las Infantas, por la valiosa cooperación prestada a esta Junta durante el tiempo que han desempeñado el cargo.

Se dió cuenta de una Real orden del ministerio de Instrucción pública, fechada en 27 de marzo anterior, en la que se declara al Colegio de Santa Victoria, de esta capital, como fundación benéfica particular de carácter mixto, y disponiendo que en lo sucesivo se ejerza el Protectorado por el excelentísimo señor ministro de la Gobernación.

La Junta quedó enterada de una comunicación del vocal señor Fragero Luque, en la que da cuenta de que, cumpliendo con lo dispuesto por el Excmo. señor gobernador civil, en virtud de la Real orden de Instrucción pública de 23 de marzo anterior, se había trasladado a la villa de Los Moriles para presidir como delegado del Excmo. señor ministro, la subasta de los bienes del Patronato de las Escuelas nacionales y de García de Leaniz, instituidas en dicha villa, acto que tuvo lugar en 31 del pasado mes.

Se acordó trasladar al Patronato del Asilo de San José, de esta capital, la orden de la Dirección general de Administración de 3 del corriente mes, por la que se reclama varios antecedentes necesarios antes de dictar la resolución pertinente en el expedien-

te de clasificación como de Beneficencia particular, instado por su Patronato.

Vista la comunicación de la Dirección general de primera Enseñanza, fecha 27 de Marzo anterior, por la que se formulan reparos a las cuentas de 1924 del Colegio del Santo Cristo de la Caridad, de Lucena, acordó trasladarla al Patronato para su más exacto cumplimiento.

Finalmente se dió cuenta de varios asuntos de trámite; de haber sido eximido de pago de contribución el Colegio de la Concepción, de Lucena; de haberse aprobado por la Dirección general de Administración las cuentas de 1925 de las fundaciones que esta Junta administra, y la mayoría de las correspondientes a la administración de Patronatos particulares; se concedieron varios dotes para contraer matrimonio, y fué aprobado el balance de los ingresos y gastos habidos desde la anterior sesión.

GOBIERNO CIVIL

De minas

Don Francisco Delgado Montoro solicita la propiedad de veinte pertenencias de mineral hierro, emplazado en el sitio denominado «Los cuatro», del término municipal de Torrecampo.

—Don Leoncio Rojas Zamora solicita la propiedad de treinta pertenencias de mineral hierro, situadas en el paraje conocido por «El Pastor», del término de Montoro.

Visitas

En el día de hoy han visitado al gobernador civil de la provincia: el alcalde de Peñarroya, una comisión de la aldea de Cardena, y el empresario del teatro Duque de Rivas don Antonio Cabrera.

TRIBUNALES

Juicios para el día 28

Ante la Sección segunda tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Posadas, por tenencia de armas, contra Juan Antonio Sánchez Rodríguez, defensor señor Torres y procurador señor Guerrero.

Otra del mismo juzgado, por daño, contra Miguel Cuesta y seis más; defensor señor Colinet y procurador señor Orti.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Derecha, por hurto, contra Rafael Aguilera Povedano. Absuelto.

Otra del juzgado de Córdoba, por estafa, contra José García López. Absuelto.

Sección segunda: del juzgado de Posadas, por tenencia de armas, contra Juan Antonio Sánchez Rodríguez, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor y multa de 100 pesetas.

Vida deportiva

La carrera del próximo domingo

Como ya dimos cuenta días pasados el domingo venidero día 2, se verificará la carrera organizada por la «U. Velocípédica Cordobesa», con salida en esta capital hasta El Carpio y regreso al punto de partida.

La directiva de esta sociedad, mostrando gran desvelo, entusiasmo y con vivísimos deseos de que el éxito corone sus empresas, el pasado día 25 desplazó al pueblo de El Carpio una comisión a fin de reconocer el trayecto y ultimar detalles de organización.

La meta de llegada a El Carpio ha sido fijada frente a la posada que existe en aquella localidad, enclavada donde arranca el camino que une la carretera general con el pueblo.

El regreso de la mencionada comisión se hizo felizmente; mostrándose los comisionados gratamente impresionados por el estado excelente de la carretera, como asimismo de las facilidades que en aquel pueblo le dispensaron.

Reina gran entusiasmo entre nuestros «routiers» para la importante prueba. A la hora de salir estas líneas se han inscrito Daniel Areales, Teodoro Areales, Francisco Cuevas y Justo Calvo.

Las inscripciones pueden hacerse en el domicilio social de la Unión Velocípédica Cordobesa, calle Doce de Octubre, y en las redacciones de los periódicos locales «Diario de Córdoba» y LA VOZ.

Causa verdadera extrañeza que los industriales del ramo no contribuyan, más que una escasa minoría, máxime cuando son ellos los beneficiados con la difusión del deporte ciclista.—F.

Instrucción pública

Licencia

La maestra doña María Marco remite a esta Sección administrativa de Primera enseñanza instancia en súplica de que se le concedan cuarenta días de licencia.

Revista

El alcalde de Bujalance da cuenta de haber pasado la revista correspondiente doña Angustias Madrid Hidalgo.

Datos estadísticos

Doña María Tur Riera remite relación de los alumnos matriculados en su escuela.

MILITARES

Permiso

Se han concedido dos meses de permiso a favor del capitán de caballería don Eduardo Fajardo.

A Málaga

Ha marchado a Málaga el teniente coronel del 4.º regimiento de artillería pesada, don Angel Negrón.

Importante discurso del general Primo de Rivera

Con motivo de los actos celebrados en Alcalá de Henares en honor del general Primo de Rivera se celebró un mitin, organizado por la Unión Patriótica, en cuyo acto el jefe del Gobierno pronunció un interesante discurso, cuyo extracto publicamos:

Un deber de gratitud

«Bien oportunos y precisos son esos benévolo aplausos que se anteponen a mis palabras, porque por mucho que fuera mi ánimo antes de comenzar este acto, he de declarar que ha sido algo quebrantado por la emoción por las últimas y elocuentísimas palabras del señor conde de Canga Argüelles, y por todo el tono elevadísimo y acertado de su discurso.

Mis primeras palabras después de las pronunciadas han de ser para repetir la expresión de mi más sincera gratitud por el acto celebrado esta mañana en la plaza de Alcalá descubriendo una lápida que el pueblo y su Ayuntamiento, en su nombre y representación, dedican a mi persona, dedican a mi figura, que dejará de ser modesta merced a la continuidad de estos homenajes y agasajos.

Cumplido este deber de gratitud, otras palabras han de expresar mi cariñoso saludo a todos los que han tenido la bondad de sentir interés, deseo y emoción por venir a escucharme, y muy particularmente a las bellísimas damas, que, constituyendo un adorno de la sala, confirman una vez más en mi convicción y en mis esperanzas que la participación de ellas en toda la vida ciudadana ha de ser una influencia grandísima para la moral, para la cultura y para la vida de la Patria.

Quiere que los dejen trabajar

Pero, prescindiendo de aquella excesiva sinceridad de mis palabras, que fueron interpretadas como un balance adverso, hecho por mí mismo, he de aclarar ahora que, sin haber llegado a la meta de nuestras aspiraciones, cualquier balance que hiciéramos de la situación española actual, comparándola con los años que precedieron a la formación del Directorio, a nadie podrá ofrecer duda alguna la situación ventajosísima en que nos encontramos. Me remito a que se lean las crónicas periódicas de los años que antecedieron al 13 de septiembre del año 1923, y se compare una situación con otra. Pero es esta una cosa que ha sido tan puesta de relieve, tan continuamente manifestada por todos los que pronuncian discursos para la formación, para la elevación y el aliento de las Uniones Patrióticas, que yo no he de repetiros ahora; pero sí he de manifestar nuevamente, que tengo la satisfacción absoluta de que, si no están colmadas las aspiraciones que nos alentaban, podemos tener la conciencia tranquila todos los que formamos el Gobierno de que estamos cumpliendo con nuestro deber y de que estamos dedicando a ese deber una continuidad de horas y una austeridad de pensamiento que nos aparta tanto de todo lo que pudiera ser de nuestro interés propio, y

aún de esa atmósfera letal y venenosa de la política en esas sesiones que nos traen encerrados cuatro días seguidos, estudiando aquellos expedientes y asuntos que son de interés público, que los acostumbrados a las palpitaciones y a las modalidades de la vieja política, creen que nos reúne allí una intriga, una maniobra o un personalismo. Yo, que no he de empeñar mi palabra de honor para lo que no sea absolutamente cierto, puedo asegurar a todos que en las diez y seis horas seguidas de Consejo que nos han retenido en esos cuatro días, no hemos apartado nuestro pensamiento ni un momento de lo que no sea la política grande, la política limpia, austera, de los intereses, sin que nos preocupara el discutir pequeñeces ni personalismos. Lo menos que he de pedir es que nos dejen trabajar, no haciéndonos perder el tiempo con fruslerías y miserias. (Muy bien. Grandes aplausos.)

El Ejército está al lado del Gobierno

Y hacen mal, hacen mal los pocos que en España al apartarse de nosotros no quieren guardar ni siquiera el respeto patriótico de la espera, no de mejores tiempos, que esos ya los alcanzan si sinceramente los analizan, sino la realización de la obra; hacen mal, porque si cuando traseurre un periodo como el que comienza en la formación del último Gobierno, en que la intensidad de la labor, la preocupación del trabajo nos ha apartado de la observación y vigilancia de sus maniobras, lo interpretan por debilidad y flaqueza, se equivocan completamente. El Gobierno vive apartado de esas pequeñeces porque no las considera dignas de estudiarlas y menos de perseguirlas; pero si por algún descuido nuestro, que no puede ser más que por abstracción en la labor esencial que nos compete, esos maniobreros, esos conspiradores, esos enredadores llegaran a provocar cualquier movimiento nacional, que siempre sería expresión falsa del sentimiento público, que no sería más que envenenamiento, yo les aseguro que con la misma gallardía del 13 de septiembre del 23, convocaría otra vez a mi lado... convocaría otra vez a mi lado a todas las fuerzas vivas del país, y para que nadie crea que ando con nebulosidades ni con subterfugios, convocaría a ese mismo Ejército que hoy vive tranquilo en los cuarteles después de haber cumplido su deber ciudadano, y que pese a todas las añagazas e intrigas está absolutamente conmigo, porque es de la Patria, del Rey y del ideal que él mismo forjó... (Prolongada ovación y vivas.)

¿Creen los enredadores que había de ofrecer ocasión propicia los sacrificios que hemos impuesto en el mismo Ejército, que había de ofrecerles propicia ocasión la severidad que hemos tenido con ellos mismos en cumplimiento de un deber que la colectividad aprecia tanto como nosotros? ¿Pero es que nos creen capaces de la debilidad, de la claudicación o de la flaqueza de tener a nuestro lado el Ejército por contravención de la disciplina, por alteraciones de su ley

moral? No; le tenemos al lado precisamente porque le regimos con rigor y con justicia. (Grandes aplausos.)

La colaboración de los obreros

La misma conducta y la misma aspiración nos guía en el manejo de las masas obreras. No por halagarlas, sino por convicción personal, que comparto conmigo todo el Gobierno, nos preocupa de un modo fundamental el bienestar de la clase obrera; de llegar al más posible, cristiano y justo equilibrio entre los que poseen y los que aspiran a poseer por medios honrados y lícitos; pero jamás nadie tampoco nos llevaría al camino de las claudicaciones. Al mismo tiempo de demostrarles ese interés, no omitimos una ocasión, y no omitimos ésta, para decir a los obreros que, más que en ninguna otra, en su mano está ese bienestar, siendo ordenados en el trabajo, procurando rendirlo lealmente en calidad y en cantidad, todo lo que debe el hombre dar a la colaboración de la sociedad. (Grandes aplausos.) Y así, con armonía de sentimientos, que es como se dirige a una masa consciente en que contra lo que muchos creen, hay más inteligencias perceptivas (afinadas en la percepción) entre los obreros, de lo que ellos piensan; así nos acompaña una opinión, no diré que unánime, porque no quiero ser exagerado, pero sí una opinión muy generalizada que yo tengo el gusto de contrastar en cada uno de mis viajes por ferrocarril cuando paso por las líneas; acaso en las estaciones los hombres que más afectuosamente y más cariñosamente se descubren para saludarme son los que representan la masa trabajadora; y lo mismo en los pueblos y en las calles de Madrid, porque estos hombres inteligentes saben que no les engañamos con tropos líricos. A estos hombres inteligentes les hemos hecho comprender que para la estabilidad de la sociedad se necesitan todas las posiciones, todas las situaciones; pero que todo el mundo, por el camino de la honradez y del trabajo, puede aspirar a mejorar la suya. Sin halagos procuraremos su bienestar, tal vez más seguramente que aquellos que les halagaban con falsas palabras. (Muy bien. Grandes aplausos.)

Cómo se estudian las economías

Y otra labor es estudiar la vida presupuestaria del país; es estudiar las reformas tributarias; es estudiar el desenvolvimiento económico de la nación, y estas reformas tributarias, esa labor, ha de fundarse en dos principios fundamentales del Gobierno. El Gobierno no acordará ni mantendrá ningún gasto que sea superfluo, ningún gasto que se pueda suplir por el esfuerzo personal, y yo les aseguro a ustedes que en la intimidad de esos Consejos de ministros discutimos más una dieta de 500 pesetas de un viaje al extranjero, o una gratificación que se pueda ahorrar, que un capítulo de 40 millones para la construcción de un ferrocarril, porque creemos que estamos obligados a todas esas austeridades en la confección y en la administración del Presu-

puesto; pero lo que no podemos creer es que fuera buena obra económica suspender la marcha de todo su progreso e interrumpirlo por el gusto de presentar una cifra baja, desatendiendo todas las manifestaciones de la riqueza. (Aplausos.)

Y por eso hemos dicho con gallardía que vamos al refuerzo de los tributos en primer término, saneándolos y moralizándolos, es decir, bu... los en quien no los pague en la medida y en la altura que le obligue el precepto constitucional, y por encima del precepto constitucional, el precepto moral y de ciudadanía.

Un estado gráfico de "La Nación"

Y cuando las manifestaciones de la actividad de un Gobierno se pueden contrastar tan fácilmente, cuando el orden público está asegurado, porque no creo se atribuya a suceso de orden público el crimen pasional de la gacetilla, resultado de las pasiones humanas, que ni este Gobierno ni ningún otro lo puede suprimir; cuando el orden público, repito, está asegurado; cuando el hondo problema, que también tenía mucho de ficticio y convencional, que recibía sus alientos de la claudicación política, de la fiebre separatista que se apoderó de ciertas regiones españolas, y desapareció totalmente en alguna de ellas, en que ni se vuelve a hablar ni pensar en ese aspecto tan degradante de la vida nacional, y en otras está en vías de extirpación; cuando la economía nacional se ha mejorado, no todo lo que deseaba; pero cifras cantan; ya lo dijo «La Nación», nuestro periódico oficioso—y no crean que hago una propaganda (Risas) ni reclamo—en un estado gráfico bien claro, respondiendo a un cubileteo de cifras con que se quiso presentar los meses de labor del Directorio como poco ventajosas para la economía nacional. Allí se dijo, y no habrá quien con la exactitud de las matemáticas pueda demostrar otra cosa, que mientras el mando de los Gobiernos que se han sucedido de los años 21 al 23, ha sido preciso acudir al crédito público por valor de 93 millones de pesetas mensuales para salvar la economía nacional en los meses que hay del 23 de septiembre al de marzo de este año, en que se hizo este cálculo o cómputo, no han necesitado para ello más que 42 millones de pesetas, lo cual representa una economía, quiero ser completamente sincero, no una economía, una mejora de situación de 50 millones de pesetas mensuales para España. Es decir: que al no haber estado nosotros, o alguien que lo corrigiese, España hubiera gastado 1.500 millones de pesetas más.

Por qué no se hacen elecciones

Y cuando todos estos síntomas se manifiestan, ¿no comprenden cómo está justificado el que reposemos tranquilos, sin inquietarnos las minucias políticas ni las maniobras sectáreas y tenebrosas que se quieren hacer por papeles circulantes y anónimos contra el Gobierno? Estamos completamente tranquilos, y aún podemos responder al argumento que algunas veces se emplea contra nosotros, de por qué no consultamos la voluntad nacional, es decir, por qué no hacemos una elección. No la hacemos, primero, porque si la hiciéramos y ya tocáramos sus resultados, después de toda la gran perturbación, de toda la agitación de las pa-

siones y ambiciones que ellos representan, ¿qué íbamos a hacer con los elegidos? ¿Para qué queremos los elegidos? Nosotros tenemos en todos los Centros técnicos, y tal vez más que en ninguno en el Consejo de Economía Nacional, donde tienen representación todos los organismos oficiales y representativos de las fuerzas vivas del país; tenemos órganos de consulta también para todas las cuestiones jurídicas; tenemos el Consejo de Estado, que hemos organizado con carácter democrático y hemos llevado a él la representación popular hasta el punto de tener formando parte de él al señor Largo Caballero, para que tenga allí la libertad de expresión en nombre de los obreros, y diga todo lo que honradamente crea que no está bien administrado.

Y si tenemos todos los organismos de consulta, ¿para qué vamos a resucitar ese artificio o artilugio que se llama Parlamento y que no saben qué hacer para desprenderse de él los pueblos que aun lo padecen? ¿Para qué? Para que cada diputado vaya esclavo de los compromisos que contrajo—cuando sea con su pueblo menos mal—con un cacique o con el elector que le exigió el acta para otorgarle los votos que representa su familia y sus relaciones, que tenga que hacer la promesa de exención de tributos, o que al pariente perseguido le van a dejar de perseguir y que en cambio va a encarcelar al inocente... y se vuelva a armar en España todo ese enredo que constituía la vida política y que a los que hemos ido a Africa, cuando hemos visto la importancia que tienen los caides, palabra que tiene cierta semejanza con la de cacique cuando hemos visto la importancia de éstos, hemos creído que esta importancia provenía de una política así, sin leyes, sin moral, y esto es lo que venía a ser el caciquismo en los pueblos y en las comarcas. (Muy bien.)

Pero bien sabéis, los que habéis intervenido en la política, y que no por haber intervenido, vengáis de donde vengáis, tenéis la menor mancha ni la menor dificultad para la regeneración y para aportar vuestra fuerza vigorosa a esta obra general y salvadora de la Unión Patriótica; bien sabéis, repito, cómo se desarrollaba esto, y si lo sabéis, seguramente que en el pensamiento de ninguno está el anhelo ni el deseo de que renazca. ¿Qué más selección que esta de los pueblos aclamándonos? Yo que naturalmente no me creo infalible, ni siquiera próximo al acierto, como no lo creen los compañeros que me rodean, aún teniendo todos ellos más valor que yo, en este punto consultaríamos a la opinión pública de un modo u otro más o menos directo, incluso por un plebiscito, si hiciera falta, cuando tuviéramos duda de que la interpretamos mal; pero cuando tenemos la convicción completa de que la estamos sirviendo e interpretando a su satisfacción, ¿a qué perder el tiempo en consultas de esta clase?

La Prensa y los partidos

Yo creo que la Prensa española nunca ha estado más alta que ahora, y en sus colecciones salvo aquello que se dedica al anuncio, medio licito de vida de todos, no se encontrará más que trabajos sobre los problemas nacionales o internacionales, y en cambio ha desaparecido la chismografía, la truculencia o la caricatura, ofensiva y sin

gracia a muy juicio. Hoy podrá formarse un concepto elevadísimo, honrosísimo, de la Prensa española del año 25. (Muy bien.)

Explicable sería que ese sector nonato o de difícil nacimiento, pues creo que todo lo nuevo está con nosotros, porque la Unión Patriótica, como dicen sus Estatutos y como ha repetido oportuna y elocuentemente el señor conde de Canga Argüelles, es una Liga de buenas voluntades, de amplia base, que no tiene más límite ni frontera que la Patria, que ha de ser límite para todos, y el Rey, la moral, el deseo de la justicia y la rectitud, y todos convendrán que los que puedan formar ese partido con propósitos nobles, sanos y puros, están entre nosotros; que alguno se hubiera quedado fuera (admito la posibilidad); pero no admito que haya nadie, absolutamente nadie, que a título de partido antiguo, de aquellos que han podido contrastar en su propio balance (voy a clasificarlo lo más benévolutamente) la desgracia que les acompañó y les asistió en la administración del país, para lo que, como digo, no tienen más que ver la crónica de aquellos tiempos, en que el asesinato era cosa corriente, el asalto a los Bancos, en Marruecos la incertidumbre, relajada la disciplina en todas las clases; en que la economía nacional era una cosa que angustiaba a los ministros: que para todos es notorio que la última crisis que se provocó días antes del 13 de septiembre fué porque un ministro de Hacienda, sin duda pensando honradamente, creía incurable la Hacienda española y no quería que le cogiera personalmente el derrumbamiento. Todos esos señores, ¿a título de qué pueden reclamar nuestro desplazamiento, ni mucho menos su advenimiento? De lo nuevo, de lo que no se ha probado, se puede esperar algo; pero, señores, de lo que se sometió a la experiencia larguísima de tantos años, en que todos los españoles, incluso ellos mismos, no hacían más que lamentarse de desaciertos, ¿a título de qué reclamar que se les reponga en los puestos que desempeñaban? (Grandes aplausos.)

Aunque yo he de reconocer leal y sinceramente que muchos hombres de los que formaron parte de ese régimen se han conducido desde el principio con completa ecuanimidad, y otros posteriormente, cuando han reflexionado y observado con ojos patrióticos y serenos el régimen y su desenvolvimiento, han tenido posturas bien estimables de ciudadanía, y que, por el contrario, es cortísimo el número de los que se creen obligados al envenenamiento y a la protesta de un modo sistemático y sin considerar si las cosas van bien o mal para la Patria.

La postura para caer

Yo he de hacer la justicia de reconocer que la resistencia no ha sido extremada, y me alegro tanto más, porque en medida y en proporción a la resistencia hubiera estado nuestra energía por vencerla, porque a mayor resistencia hubiera opuesto mayor fuerza, porque una de las cosas que he declarado taxativamente es que un hombre que ha removido todos los fundamentos del orden social y del orden político de su país, sólo puede caer arrollado por la fuerza mientras tenga la convicción de que sirve a su país, o por el convencimiento del propio error; pero caer por debilidad y flaqueza ante los

enemigos y ante aquellos que obstinadamente se empeñan en presentar como bueno lo que fué malo, porque la experiencia lo confirmó así, eso no lo hacen los hombres que me acompañan, ni yo. (Gran ovación.)

Las letras y las armas

Esta obra es interna; para esta obra se han dado normas regeneradoras que al calor de la autonomía municipal pueden satisfacer todas las necesidades y todas las aspiraciones, mucho más cuando están fundadas en antecedentes históricos tan arraigados como son los de Alcalá. Los nombres de Cervantes y Cisneros, a quienes con tan elocuentes palabras se ha referido el señor conde de Ganga-Argüelles, son gloria espléndida de la Historia española. El hecho mismo de que aquí haya una guarnición tan querida del pueblo, como esto correspondido por sus afectos, donde se confirma de un modo real y material el distico de que las armas y las letras no se rechazan, porque Cervantes y Ercilla las enlazan, y en que la Universidad, en espíritu por un lado, y las armas en los cuarteles por otro, para hacer brillar las letras y las armas, para criarlas en su expresión del pensamiento humano, aquí hay hoy el deber de que Alcalá renazca y florezca por todos los medios. (Formidable ovación.)

Yo tengo la seguridad de que así se realizará, y para completar aquella visita que hicimos a Alcalá de Henares, y antes de que el sol nos prive de sus rayos y porque tengo que darles a ustedes la prueba de cariño de dejar de hablar pronto (Voces: No, no), antes de eso vamos a ver esa Universidad, vamos a ver todo lo que puede ser objeto de aprovechamiento y de protección y de beneficio, y, sobre todo, porque queremos recoger allí el espíritu austero de la ciencia, la verdadera, que anida en aquellas aulas, para que de algún modo, los que tanto nos desdennan porque no somos intelectuales... (Vivas y aplausos), nos concedan su estimación. Como seguramente es una contestación de lo que la experiencia me ha enseñado, como seguramente vamos a deber a la voluntad de la mayoría de las personas que me escuchan, el gusto de verlos otra vez al pasar por el pueblo; yo, al terminar mis palabras, no digo adiós, digo hasta luego, pero sí quiero repetir mi más expresiva gratitud y asegurar a ustedes que en nada podía haber empleado más satisfactoriamente este domingo, 25 de abril del año 1926, que en haberlo pasado con vosotros.»

La ovación que se tributó al ilustre marqués de Estella fué verdaderamente delirante, y los vitores y las aclamaciones duraron varios minutos.

La señora Millán Astray

Mañana, miércoles, en el tren rápido descendente, que tiene su entrada a las siete de la tarde, llegará a nuestra capital la insigne escritora doña Pilar Millán Astray, autora de la comedia titulada «La Galana», a cuyo estreno, que se verificará por la noche en el Teatro Duque de Riva, se propone asistir.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadero ocasión.

De la provincia

Hurto de mercancías

El jefe de la estación férrea de Montilla ha denunciado que al llegar el tren mixto de Málaga a aquella estación, faltaban de un vagón del mismo distintos efectos, entre ellos una caja que contenía una imagen y varios sombreros de paja.

La guardia civil practica activas diligencias encaminadas a la captura del autor o autores del hecho.

Caballería que desaparece

El vecino de Puente Genil, Abelardo Borrero Melgar, ha denunciado ante la benemérita de aquella localidad, que de la casa número 1 de la calle del Cristo, le había sido hurtada una caballería mayor, sin tener conocimiento ni sospechar quién haya sido el autor del hurto.

Los aprovechados «cuatrerros» no han sido habidos.

Un robo

En el domicilio del vecino de Villa del Río, don Rafael Castro García, se había llevado a cabo días pasados un robo.

En ocasión de encontrarse ausente dicho señor unos aprovechados «cacos», trepando por unas tapias situadas en las inmediaciones del Guadalquivir, penetraron en su domicilio, llevándose seis cubiertos de plata, seis cucharillas de café del mismo metal, seis cubiertos de metal fino, un impermeable kaki, una máquina parlante, un jamón y unas 250 pesetas en billetes y plata.

La benemérita, tras activas diligencias, detuvo a Juan Polo Medina como presunto autor del hecho, toda vez que en el acto de la detención le fueron ocupadas 435 pesetas y varios efectos cuya legítima procedencia no pudo acreditar.

Detenido

En Cañra ha sido detenido Antonio Padillo Luque, el cual había vendido dos vacas al carnicero de aquella vecindad, Joaquín Caballero López, en la cantidad de 1.000 pesetas.

Dicho ganado resultó producto de un hurto llevado a cabo días pasados.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 28.—Miércoles. Santos Pablo de la Cruz, fd.; Prudencio, ob.; Acacio y Melandro, mártires.

Vida de San Prudencio.—Nació en un lugar llamado Armenta, en la provincia de Alava, de padres nobles y ricos. Desde pequeño se mostró muy inclinado al servicio de Dios y a los estudios de la buena lectura, y en ellos aventajó a todos los jóvenes de su tiempo. A la edad de quince años dejó la casa de sus padres y se fué al desierto, en donde encontró a San Saturio, que hacía vida solitaria y muy penitente, a la otra parte del río Ebro, pasándolo a pie enjuto. Vivió en su compañía siete años, y muerto el santo anacoreta, se fué a la ciudad de Calahorra, predicó a los gentiles y convirtió bastantes a la santa fe. Ordenado de sacerdote, crecía la fama de su santidad y prodigios por toda aquella tierra, y para huir del aplauso se retiró a Tarazona, y allí fué algún tiempo arcediano, hasta que murió el Obispo, y en su lugar fué electo y aclamado de todos por Pastor de aquella Iglesia, la cual rigió santamente y con mucho provecho de las almas. Entrando en la ciudad de Osma a sosegar cierta diferencia, milagrosamente tocaron todas las campanas. Cercano a la muerte, siendo preguntado por sus clérigos donde quería enterrarse, mandó que pasieran su cuerpo sobre un mulo y que donde éste parase allí se le sepultara. Hizose así, y fué llevado por el mulo a la cumbre de un monte, cerca de la villa de Arnedo, donde recibió sepultura. Ilustróle el Señor con muchos milagros y le llevó para sí el día 28 de Abril del 634.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Concluye el turno en la parroquia de San Francisco, por don Rafael Pineda Molina y doña Araceli Marín Esquinas, en cumplimiento de su disposición testamentaria.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 28, miércoles, a Nuestra Señora de La Blanca, en Santiago.

DE SOCIEDAD

En el rápido ascendente marchó esta tarde a Madrid el general de división don Rafael Pérez Herrera.

Marchó a Priego el exgobernador civil de Almería don José Serrano Ramos, acompañado de su distinguida esposa y sus bellas hijas.

Invitación a las Señoras

La casa SAMPEDRO de SEVILLA presentará su magnífica colección de **MODELOS de VESTIDOS, ABRIGOS y SOMBREROS** para **PRIMAVERA y VERANO**, últimas creaciones de la moda en París, durante los días 26, 27 y 28 de Abril en el

HOTEL REGINA

Esta casa la representa en Córdoba nuestro querido amigo don Emilio Tuñón Sevillano, que vive en calle de Armas, 4.

Antisárnico



“HAZUL”

Sin baño,
no huele y cura la

SARNA

en tres días.

En Farmacias y Droguerías,

4'50 frasco

DESDE LUCENA

Inauguración de la farmacia municipal.—El lunes, 19 del actual, y atentamente invitados por el alcalde don Jerónimo Cuenca Burgos, tuvimos un verdadero placer en asistir a la inauguración de la farmacia municipal, creada sola y exclusivamente para atender al servicio de la beneficencia domiciliaria.

Como la Casa de Socorro, es una mejora importantísima que demandaba la opinión pública, y cuyos beneficios han de redundar en favor de la clase obrera, significando al propio tiempo una gran economía para el municipio; el cual podrá de esta forma atender mejor y con mayor esmero, pero con menor gasto, a todo cuanto se relaciona con la salud pública, entre los elementos más necesitados de la población.

Aspiración constante de la Unión Patriótica fué siempre la creación de la farmacia municipal, aspiración que con el beneplácito de todos, ha podido realizar el Ayuntamiento, convirtiendo en magnífica realidad lo que por algunos fué calificado de utopía.

He aquí un nuevo galardón que apunta en su haber la Unión Patriótica, mereciendo justas alabanzas todos aquellos que de alguna manera hayan prestado su concurso a la realización de tal empresa, allanando dificultades y venciendo—cómo no—los obstáculos de los unos y los intereses creados de los otros.

Esta labor que el Ayuntamiento viene realizando sin desmayos, ni vacilaciones, siempre constante y firme, en favor de los intereses de nuestro pueblo, es de las que enaltecen por sí solas a aquellos que las realizan; de aquí que el partido de Unión Patriótica engrosa constante sus filas por aquellas personas de recto criterio y de buena voluntad, que convencidas al ver cristalizar en realidades tangibles mejoras de capital importancia para su pueblo, se acogen a su bandera.

Al acto de la inauguración, sencillo como todos los que no necesitan de oropel, para su encumbramiento, ni de espejuelos que deslumbraren a las incautas alondras, asistieron: El Ayuntamiento, el señor delegado gubernativo, señores Caracuel y Vibora (don Antonio), presidente y vicepresidente, respectivamente, de la Unión Patriótica; don Joaquín Garzón Carmona, arcipreste de esta iglesia; don Pedro Galisteo, comandante militar; don Juan José Rivas Motrico, juez de instrucción; don Crispulo Vibora, juez municipal; don Julio Caballero, notario; don Antonio Rodríguez, registrador de la Propiedad; don José Argelès, teniente de la guardia civil; don Francisco Roldán Peláez, cura párroco de la iglesia de Santiago; don Antonio de la Torre, jefe de Telégrafos; don Romualdo Rodríguez, jefe de Correos; don Emilio Longa, presidente del Círculo Mercantil; don Pedro Longo Vibora, por la Juventud Patriótica; don Félix Luque, presidente del Círculo Católico de obreros; don Rafael Lozano, en representación de la Casa del pueblo; don Aurelio Amaro, don Joaquín Montilla, don José Vázquez y don Juan R. de Castroviejo. Médico de la beneficencia don Juan Palma, en representación de los demás facultativos de la localidad; don José María Pérez Escudero y don

Luis M. Cabezas, por los profesores veterinarios, y en una palabra—lamentamos no recordar más nombres—cuantas personas, de verdadera significación y valía existen en esta población, pudiendo todas admirar la sencillez y limpieza del local, el buen surtido, en el que abundan zuecos, vacunas, inyectables y específicos de todas clases, con más todo aquello que demanda la buena organización y funcionamiento de un establecimiento farmacéutico moderno.

Ha constituido asimismo un gran acierto el nombramiento de farmacéutico municipal y regente, hechos por el Ayuntamiento a favor de los señores don Jesús Sánchez-Diezma de Carmona y don Fernando Flores Alba, los cuales, con su gran competencia, dieron a los reunidos cuantas explicaciones se les pidieron.

Fuè muy comentado el hecho de que no concurrieran al acto ninguno de los señores farmacéuticos de la población, lamentándose el señor Sánchez-Diezma de la falta de atención de sus compañeros.

Banquete.—Teniendo que trasladar su residencia a la capital,—en virtud de una disposición reciente de la Presidencia del Consejo de ministros—nuestro delegado gubernativo don Ramón Escofet y Alonso, los elementos pertenecientes a la Unión Patriótica han acordado reunirse en fraternal banquete, para testimoniar a dicho señor las grandes simpatías que tiene en esta ciudad y el afecto que todos le profesan.

Dicho acto se celebrará el día 1.º de Mayo, recibiendo constantemente adhesiones y solicitudes para asistir al mismo, tanto de Lucena, como de los pueblos pertenecientes a su demarcación gubernativa, habiendo sido preciso limitar el número de asistentes, en la imposibilidad de encontrar un local con bastante capacidad y amplitud.

Justo y merecidísimo es este homenaje a que se ha hecho acreedor el señor Escofet, por su acertadísima gestión en pro de los legítimos intereses de este partido.

Oportunamente daremos cuenta de este simpático acto.

Las fiestas de mayo.—Prometen estar concurridísimas nuestras tradicionales fiestas en honor de nuestra patrona, siendo objeto de grandes alabanzas el programa confeccionado por la junta de festejos, que ha gestionado además que nos honren con su visita, siendo nuestros huéspedes en tales días, los Excmos. señores don Luis María Cabello Lapiedra, gobernador civil de la provincia; don José Cruz Conde, jefe provincial del partido Unión Patriótica y gobernador civil de Sevilla, y don Francisco Santolalla, presidente de la Diputación provincial.

Les anticipamos que sean bienvenidos y que les sea muy grata su estancia en este pueblo, caballeroso y hospitalario.

R. Lináres.

Abril, 1926.

Paso del cardenal Ilunday

Esta tarde en el rápido ascendente pasó para Madrid el cardenal arzobispo de Sevilla, monseñor Ilunday.

A la estación salieron a recibirle varias personas que tenían noticia de su llegada, con las que conversó el prelado el tiempo que se detuvo el tren.

DE LA DIPUTACIÓN

La marcha del Presidente

Mañana, en el tren expreso, marchará a Madrid el presidente de la Diputación, don Francisco Santolalla.

El viaje del señor Santolalla a la corte tiene por objeto asistir a la reunión del Consejo de Administración del Banco de Crédito Local, que tendrá lugar en el domicilio de la entidad bancaria el próximo día 29, a las cuatro de la tarde.

La estancia en Madrid será aprovechada por el presidente de la Diputación para resolver otros asuntos de interés local.

FUNERALES

En la ermita de Nuestra Señora de la Aurora, auxiliar de la parroquia de San Francisco, se celebraron el lunes los funerales en sufragio por el alma de la señora doña Julia González de Guevara, viuda de don José de la Torre, que falleció el domingo por la tarde, después de recibir los auxilios espirituales.

El fúnebre acto fué presidido por don Joaquín Carbonell y Morand, don Manuel Varo Repiso, don Antonio de la Torre, don Manuel Ramírez Villanueva, don Enrique Tienda Pesquero, don Carmelo Casaño, don Eduardo Reyes y don Ricardo Rodríguez.

Los restos de la señora viuda de la Torre recibieron cristiana sepultura en el panteón familiar del cementerio de San Rafael.

Descanse en paz.

CEMENTOS

Yeso prieto y blanco
Tejas planas alicantinas
Tuberías de todas clases
Losetas de Cemento
Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos
Baños, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 347

CÓRDOBA

Doctor Villa-Zeballos

(Málaga, San Agustín 8.)

Consulta de Cirugía y vías urinarias

En Montilla, casa del doctor don Antonio Román, los días 28 y 29.

En Córdoba, el día 30 de cada mes. Calle Alfonso XIII, 2 (en casa del doctor Gutiérrez, Oculista).

Cosas de toros

Las novilladas de Feria

Como digno remate al extraordinario cartel de toros de nuestra próxima Feria de la Salud, la empresa ha organizado dos novilladas, que tendrán lugar los días 30 de Mayo y 2 de Junio.

En la primera se lidiarán reses de Pérez de la Concha, por los diestros Torerito de Málaga, Gitanillo de Triana y Cantimplas, y en la segunda, probablemente, reses de Moreno Santamaría, estoqueadas por los novilleros Juanito Flores, Félix Rodríguez y Mariano Rodríguez o Rafael Sánchez (Camará II).

Nos parece muy acertada la combinación, porque en ella se incluyen toreros de Córdoba de reconocido mérito, si bien y salvando los respetos que nos merece el negocio taurino, desearíamos que ese puesto problemático de la segunda novillada sea ocupado en definitiva por Camará II.

No sería justo que tofeasen sus compañeros Cantimplas y Juanito Flores y a él le dejasen en la gradilla estando equiparados en méritos.

Los nenes de Cantimplas

La «patulea» chica del llorado banderillero Cantimplas va a torear en breve en Aznaga, lidiando unos becerretes.

Veremos si los pollitos sostienen las tradiciones de la taurina escuela cordobesa.

DE ZUHEROS

Ayer, a las once de la mañana, marcharon en automóvil a la ciudad de Priego los concejales de este Ayuntamiento don Francisco Zafra Poyato, alcalde presidente; don Aurelio Arroyo Poyato, primer teniente; don Antonio Romero y Romero, segundo teniente; don Francisco Zafra Arroyo, don Juan López del Arbol, don Antonio Luna Cantero y don Manuel Guijarro Ortiz Leiva, con objeto de asistir al banquete de despedida organizado por todos los pueblos de los partidos de Oabra y Priego en honor de su digno delegado gubernativo, don Rafael Padilla Rodríguez, que por orden del Gobierno se traslada como tal a la capital de esta provincia.

A las ocho de la noche regresaron dichos señores, manifestando su gran satisfacción por el acto tan importante celebrado, pues el señor Padilla se despidió de todos con palabras de profundo agradecimiento y afectos por las muchas deferencias y atenciones que de todos los pueblos ha recibido durante el tiempo que ha llevado el cargo.

También nos manifestaron que habían sido muy bien recibidos y atendidos por el dignísimo alcalde de Priego, don José Valverde, persona muy afectuosa y de gran valimiento por su esclarecido talento.

Responsal.

Zuheros 26-4-1926.

Para trabajos de imprenta

Trabajos, hechos con esmero y rápidamente en la Librería Luque, Imprenta y Papelería. Diego León, 8.

QUEBRADOS

Desconfiad de las promesas tan halagadoras como falsas de ciertos mercachifles explotadores del sufrimiento humano.

A. CLAVERIE

234, Faubourg St-Martin, PARÍS

el antiguo y eminente Especialista herniario Francés, universalmente reputado tanto por la escrupulosa corrección y honradez de sus procedimientos, como por la eficacia de sus tratamientos; el único que asegura positivamente un alivio total e inmediato en todos los casos a todas las edades, sin distinción de sexos y a pesar de todas las fatigas y esfuerzos exigidos por las más arduas profesiones; acaba de enviar a España a su más hábil y experto colaborador especialista.

NO DEJE Vd. de IR A VERLE

en la seguridad de merecer su más cordial acogida.

CÓRDOBA. Miércoles 28 de Abril (de 10 a 5) Hotel Regina.

SEVILLA. Lunes 3 y Martes 4 de Mayo (de 10 a 5) Hotel de Inglaterra.

CINTURAS ANATOMICAS
PARA TODAS LAS AFECIONES DEL ABDOMEN
MEDIAS PARA VARICES
ORTOPEDIA - PROTESIS

Escuela práctica de conductores de automóviles

Director técnico: ENRIQUE SAINZ DOCE DE OCTUBRE, NUM. 2

Rápida enseñanza.—Se facilitan coches para las prácticas, puesto que la Escuela dispone de los necesarios para ello.—Inmediata entrega del carnet.

Escuela recomendada por el Real Córdoba Automovilista Club.

EL METRO siempre tiene artienios de ocasión y retazos. Y esta casa que vende más en Córdoba. ¿Porqué será?

Un hombre muerto

En la finca «El Cambor», del término de Castro del Río, ha sido encontrado el cadáver de un hombre desconocido, y el que aparentaba tener unos 70 años de edad.

El cadáver no presentaba lesión alguna; como asimismo, tampoco presentaba señal de violencia.

Según parece ser, debió morir a consecuencia de alguna enfermedad que el mismo padeciera.

La benemérita trasladó el cadáver a esta capital, ingresando en el depósito judicial, donde se procederá a la práctica de la autopsia.

El cadáver no ha sido identificado.

Sucesos y denuncias

Asistido

Esta mañana, a las diez y treinta, ha sido asistido en la Casa de Socorro Antonio López Martínez de quemaduras de segundo grado en el brazo y antebrazo izquierdos. Pronóstico leve.

Dichas quemaduras se las ocasionó en su domicilio, Candelaria número 11, a donde pasó una vez asistido.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

Por escándalo

Ha sido denunciado el vecino de esta capital Rafael González Molero, de 44 años de edad y con domicilio en la casa número 58 de la Plaza de la Corredera.

Dicho individuo promovió fuerte escándalo en la vía pública, encontrándose en completo estado de embriaguez.

Detención de un carterista

Los guardias de Seguridad de servicio en la Estación de Cercadilla han detenido a Fernando Moyano Luque, de 30 años de edad y con domicilio en la casa número 3 de la calle de Costanillas. Dicho individuo había sustraído una cartera al ciego Toribio Mariscal Arribas, vecino de Villaviciosa.

Al detenido se le intervino el cuerpo del delito, ingresando en la cárcel de esta capital.

R. I. † P. A.

LA SEÑORA

Doña Julia González L. de Guevara

Viuda de La Torre

Falleció el 25 de Abril de 1926, después de recibir los auxilios espirituales

Su hijo don Miguel, hermano político don José Sanz Pascual, primos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos la encomienden a Dios en sus oraciones.

Información telefónica

Gallarza llega a Hanoi ignora el paradero de Loriga

Esta tarde pronuncia una conferencia el embajador de Francia.-El jefe del Gobierno y los ministros de Hacienda y Gobernación despachan con el Rey.-Audiencia regia.-Firma de Hacienda y Gobernación.-El embajador de Inglaterra en el ministerio de Estado.-La reunión del Supremo de Guerra y Marina.-El capitán Estévez y su mecánico saldrán en breve para España.-Llegada de alumnos de la escuela Industrial de Barcelona.-Lo que publica "La Gaceta".-Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Fehus")

De Madrid

Madrid 27, de las 14 a las 19 t.

Una conferencia en el Circulo Francés

Esta tarde a las siete pronunciará una conferencia en el Circulo Francés el embajador de Francia conde de Peretti de la Rocca.

Hará su presentación el ministro de Estado.

Despacho con el Presidente

Despacharon con el Presidente los ministros de Fomento y Gobernación, el vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional señor Castedo y el jefe de la secretaria auxiliar de la Presidencia teniente coronel Almagro.

Después recibió la visita del exministro conde de Estéban Collantes, alcalde de Málaga, comisión del Ayuntamiento de Vizcaya y todos los alcaldes que se encuentran en Madrid con motivo del Congreso municipalista.

En el ministerio de la Guerra

Al duque de Tetuán le visitaron los generales Losada, Saro y Cantón, teniente coronel Kindelán, que le habló de adquisición de material de aviación, el jefe del batallón de cazadores de Africa número 12 y el teniente coronel de intendencia señor Picón.

En Gobernación

El general Martínez Auido despachó con los directores generales de Administración local y Abastos, señores Muñoz Lorente y Bahamonde, y recibió la visita de los gobernadores civiles de Valencia, Burgos, Cuenca y Orense.

En Hacienda

El señor Calvo Sotelo recibió la visita del alcalde de Almería y de los gobernadores civiles de Burgos y Vizcaya.

La reunión del Supremo de Guerra

En la reunión celebrada hoy por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, se estudiaron expedientes de recompensa de personal de la Armada.

En la sesión que se celebrará mañana se estudiarán las recompensas de oficiales del Ejército comprendidos en la relación inserta en un diario de la mañana.

El despacho con el Monarca

A las once de la mañana estuvo en Palacio el jefe del Gobierno y los ministros de Hacienda y Gobernación, despachando con el Rey.

A la salida manifestaron a los periodistas que el Rey había firmado algunos decretos de su departamento respectivo.

Firma de Hacienda

Entre los decretos sancionados por el Monarca figuran los siguientes:

Fijando el impuesto sobre el caudal de Egipto.

Modificando el régimen de participaciones de bienes.

Autorizando la adquisición de un trozo de terreno de la Moncloa, para la construcción del Colegio de huérfanos de ferroviarios.

Autorizando varias transferencias de crédito con cargo al presupuesto de gastos de las secciones cuarta, sexta y octava.

Idem de la sección octava.

Idem de diferentes secciones del presupuesto de varios departamentos ministeriales.

Modificando el artículo 36 del reglamento del Cuerpo de Aduanas.

Eximiendo del pago de patentes a los fabricantes que elaboran vinos y vermoult.

Concediendo honores de jefe de administración civil, libre de gastos, a don Antonio Pérez Vargas y a don Argimiro Terro, jefes de negociado de Hacienda.

El Monarca italiano visita la Exposición de Bellas Artes

El embajador de España en el Quirinal da cuenta al ministro de Estado de la visita que ha hecho a la Exposición de Bellas Artes acompañando al Rey de Italia, el cual en el palacio destinado a España admiró los cuadros del insigne pintor Sorolla.

Audiencia regia

El Monarca recibió en audiencia a doña Concepción Aguirre, viuda del teniente general Marina.

A mister Tomás, miembro de la banca Morgan.

También recibió el Monarca la visita del embajador de España en la Argentina, señor Palacios, que iba acompañado de su esposa.

Una visita

Esta mañana visitó al ministro de Estado el embajador de Inglaterra,

Llegada de alumnos

Esta mañana llegaron a Madrid una comisión de alumnos y otra de profesores de la escuela industrial de Barcelona.

La comisión está integrada por cuarenta alumnos que vienen en viaje de estudio habiendo recorrido ya diversas poblaciones.

Firma de Gobernación

Entre los decretos puestos a la firma del Monarca figura el siguiente:

Nombrando administrador de segunda clase del cuerpo de Correos al que lo era de tercera don Joaquín Jiménez.

Vista de una causa contra un guardia civil

Esta mañana se ha reunido el Consejo Supremo de Guerra y Marina para ver y fallar la causa instruida contra un guardia civil, por el delito de estafa.

Presidió la Sala el almirante Pintado, y actuó de fiscal el coronel Piquer.

Según se desprende de la sumaria instruida, el procesado recibió varias cantidades de personas que pasaban por el lugar en donde se encontraba de servicio.

Dicho guardia había estado sometido con anterioridad a observación, como presunto demente.

En el Consejo de guerra celebrado el año anterior, el fiscal consideraba incurso al procesado en tres delitos de estafa.

El auditor no se conformó con la sentencia, y la causa vino al Supremo.

En la vista de hoy, el fiscal señor Piquer, se mostró de acuerdo con la sentencia del Consejo ordinario, y el defensor solicitó la absolución.

Una mujer se arroja dos veces al paso del tren y resulta ilesa

La Comisaría de policía de la estación del Mediodía ha cursado un parte a la Jefatura, dando cuenta de que una mujer llamada Carmen Jiménez, vecina de Villaverde, se arrojó al paso del expreso de Andalucía, resultando ilesa.

Más tarde volvió a intentar contra su vida, arrojándose al paso de una máquina que hacía maniobra, resultando igualmente ilesa.

El extraordinario suceso está siendo objeto de muchos comentarios.

EL METRO no te paran nada, ni te darán muestras ni generos a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

El capitán Gallarza llega a Hanoi

A las cinco y cuarenta de la tarde de ayer llegó sin novedad a Hanoi el capitán Gallarza, siendo recibido por los aviadores franceses, periodistas y misioneros españoles, que le felicitaron efusivamente.

Gallarza manifestó que no sabía nada de su compañero Loriga, pues aun cuando habían salido juntos, tenía noticias de que Loriga había tenido que aterrizar.

Manifestó el aviador que hoy limpiaría el motor y mañana saldría para Canton.

El aparato del capitán Loriga sufre una avería

Se ha recibido la noticia de que al salir ayer para el Hanoi los aviadores Gallarza y Loriga el aparato de este último no funcionaba bien, viéndose obligado el aviador a aterrizar de nuevo en el aerodromo.

Se desconoce el paradero de Loriga

Hasta ahora no se tienen noticias concretas del paradero del capitán Loriga, ignorándose si emprendió de nuevo el vuelo con dirección a Hanoi y se vió precisado a aterrizar en el trayecto o si por el contrario se ha quedado en el aerodromo de Saigón.

Lo que publica la "Gaceta"

Este diario oficial publica una Real orden abriendo información pública en el convenio internacional de comercio entre España y sus posesiones del golfo de Guinea.

Otra real orden del ministerio de Gracia y Justicia recordando a los funcionarios que publican artículos en periódicos y revistas profesionales que llevan su firma y el cargo que ostentan la prohibición de ejercer tal derecho, ateniéndose a lo preceptuado en este sentido.

Otro decreto del ministerio de Marina para la adquisición de 200 diplomas para los inspectores de la armada.

El equipo del "Deportivo Español" a Barcelona

En el rápido marcharon a Barcelona los jugadores del «Real Club Deportivo Español», de Barcelona, en el que figura el notable guardameta internacional Ricardo Zamora.

De Marruecos

Han comenzado las conferencias para la paz de Marruecos

Uxda 27.—A las nueve de esta mañana, dió comienzo la conferencia primera de las que se han de celebrar para concertar la paz.

El acto tuvo lugar en la Residencia civil, asistiendo tres delegados rifeños, que iban acompañados del intérprete de Taurit.

El Cherif que actúa de secretario cuenta 25 años de edad y llevaba bajo el brazo un voluminoso portapliques.

A la puerta de la residencia se situaron numerosos periodistas y fotógrafos.

En el salón de la conferencia se habían colocado tres tribunas adornadas con tapices verdes.

En una tomó asiento el presidente de la

delegación europea, en otra los delegados rifeños y en la otra los europeos.

Las paredes del salón estaban adornadas con cuadros representando paisajes de Uxda y tapices árabes.

A las nueve y veinticinco dió comienzo la reunión.

En la puerta de la residencia se situaron numerosos curiosos.

De Provincias

BARCELONA

El vapor "Manuel Espaliu" en peligro

Barcelona 27.—A última hora de la tarde se recibieron noticias en este puerto de que el vapor «Manuel Espaliu», que salió del mismo con rumbo a Valencia, había emitido un radio pidiendo remolque, por haber sufrido averías en la máquina.

Como se estableciese desde aquel momento comunicación de algunos buques surtos en el puerto con el «Manuel Espaliu» y éste no respondiera a las llamadas, se ordenó por telegrafía sin hilos al vapor «Florinda», que se dirigía desde Valencia a Barcelona, y al «Jorge Juan», que iba de Palma a Tarragona, verificaran algunos cruceros y exploraciones con objeto de averiguar la situación del barco en peligro.

El «Florinda» y el «Jorge Juan» estuvieron en constante comunicación con el «Rey Jaime II» y con el «Cister», fondeados en el puerto, pero sin poder transmitir noticia alguna sobre la situación del barco.

En vista de ello y teniendo en cuenta que el «Jorge Juan» presta servicio postal entre Mallorca y Tarragona y llevaba pasaje, se le ordenó continuara el viaje, habiendo llegado al puerto esta mañana; a las diez, sin novedad.

El «Florinda» siguió realizando cruceros, pero sin facilitar ninguna noticia satisfactoria y en vista de ello esta mañana se dispuso se hiciera también a la mar el vapor «Mahón», el cual ha zarpado a la una.

También han salido de este puerto un dirigible y un hidro para realizar exploraciones.

Se cree que el «Manuel Espaliu» al sufrir la avería en la máquina, quedó sin gobierno, habiendo sido arrastrado por las olas.

Vista de una causa

Barcelona 27.—En la Audiencia se verá la causa seguida por los sucesos ocurridos en las costas de Garraz, contra Marcelino Palleo, Jaime Ferrer, Miguel Badía, José Carrigo, Antonio Aldelardo y Emilio Agreda. Actuará de fiscal el de la Audiencia, y de defensores, don José Girona, don Antonio Sánchez Salvador y don Cándido Cervera.

El testamento de un obispo

Barcelona 27.—En el reparto de asuntos civiles ha correspondido hoy al juzgado de Atarazanas el testamento del difunto obispo de esta Diócesis, doctor Guillaumet y Comas.

PAMPLONA

A Ruiz de Alda siguen agasajándole en su tierra

Estella 27.—Siguen los agasajos al capitán Ruiz de Alda, deslucidos los festejos

que se celebran al aire libre a causa de la lluvia.

En el Casino Español se celebró un baile que duró hasta la madrugada y que resultó muy brillante.

Ruiz de Alda y los oficiales que le acompañan visitaron las obras y monumentos de la población y de sus alrededores.

Al paso del aviador por las calles el público le hace objeto de cariñosas demostraciones de entusiasmo y simpatía.

En el Ayuntamiento se ha celebrado una sesión extraordinaria para hacer entrega a Ruiz de Alda del título de hijo predilecto de la ciudad.

Hizo la entrega el alcalde, quien pronunció un discurso de gran elogio para Ruiz de Alda, quien contestó con sentidas frases agradeciendo el homenaje.

Terminado el acto se celebró el de descubrir una lápida colocada en la casa en que nació Ruiz de Alda, asistiendo numeroso público, que ovacionó al aviador.

El capitán Ruiz de Alda

Pamplona 27.—A las dos y cuarto de esta tarde llegó a ésta, acompañado de un tío suyo jesuita, el capitán Ruiz de Alda, el cual fué recibido por las autoridades y numeroso público.

El alcalde le dió la bienvenida en nombre de la ciudad.

Ruiz de Alda se trasladó al gobierno militar, en donde cumplimentó al general de la plaza, verificándose después una recepción.

Ruiz de Alda estuvo en la catedral, en donde fué recibido por el obispo y el cabildo eclesiástico.

Después el capitán aviador estuvo en el Ayuntamiento y Diputación.

Esta noche se celebrará un banquete en su honor.

Del Extranjero

Estévez y su mecánico se hallan ya restablecidos

El Cairo 27.—El capitán Martínez Estévez y su mecánico, ya restablecidos de las fatigas pasadas durante el tiempo que estuvieron perdidos en el desierto, han realizado un vuelo de cuatro horas, llegando hasta Amman.

Seguramente uno de estos días irán a Bushire, con objeto de llegar hasta el sitio en que se encuentra su aparato y que tuvieron que abandonar a consecuencia de la avería sufrida.

El capitán Estévez y su mecánico tienen el propósito de recoger el aparato, regresando con él para embarcar en Port-Said con destino a España.

Banquete al ministro de Trabajo

París 27.—En la embajada de España en París ha sido obsequiado por nuestro embajador señor Quiñones de León, con un banquete el ministro de Trabajo señor Aunós.

Un empréstito para la República Argentina

Nueva York 27.—Dícese que un Banco de esta plaza está preparando un empréstito de 20 millones de dólares al tipo de 6 por 100, que ha sido solicitado por el Gobierno de la República Argentina.

Informaciones de hoy 28

Ante la muerte de Mazzantini

Guerrita y Juan Molina dejan para la Historia proclamar el arte inmenso de Mazzantini, para dedicar sus elogios a la hidalguía y la bondad del torero caballeroso.

Guerrita

Es España, poco constante en su devoción a los ídolos.

Por eso el caso de Guerrita, es extraordinario.

Retirado modestamente en el sacrosanto refugio del hogar sin deseos de lisonjas, ni codicias de halagos hace treinta años, es requerido, buscado, el gran torero por una afición evocadora de antiguas proezas y que hoy admira su vida ejemplar de burgués, tranquila y sosegada, atento a su hacienda.

En ese mismo refugio, ermita de sus devociones, coquetón retiro que tiene instalado en la calle de Gondomar, le hemos visitado hoy para conocer su opinión autorizada, como hombre y torero, acerca de los rasgos que más caracterizaron en su vida y en su profesión a don Luis Mazzantini.

Es difícil, qué decimos difícil, imposible sujetar a los severos moldes de un interrogatorio periodístico los nervios de Rafael Guerra. Este, que no gusta de la publicidad y que vive tranquilo, y, por qué no decirlo, casi adorada en el santuario de su Club, tiene ciertos reparos a que su nombre sea sacado procesionalmente en las letras de molde.

Y si algunas veces exhibe su calva reluctante y su blanca pechera con rigidez protocolaria al paso de los Reyes por nuestra estación, es porque la gratitud a las atenciones del Monarca le obliga, así como llega a esperar a los viajeros, si éstos son de la amistad del marqués de Estella y de Viana, a quienes ofrenda las ingenuidades de su ingenio o el respeto y la admiración con el cariño que le produce su amigo de la niñez, camarada en la escuela, don José Sánchez Guerra.

Y solo en estos casos Guerrita abandona su modestia de labrador acomodado y desciende de su pedestal de «santón» que le erigió la afición y la amistad en el Club de su adoración.

Nuestra combinación

Por descontado teníamos que Guerrita se negará a nuestra pretensión.

Nosotros habíamos buscado, como medio, para salir airoso de nuestro cometido, a Joaquín Vizcaya, el viejo y simpático piquero, que es una historia íntima de psicología de ternura del toreo cordobés.

—Vente más tarde, Rafael es hombre de sentimientos, y aunque te diga al principio que no, tendrá que hablar de Mazzantini con el entusiasmo que pone él en todos sus amores.

Apenas entré, Guerrita, con esa precisión, que pone en sus palabras siempre, me dijo:

—Sé a lo que vienes. Ni una palabra, nada más que decirte que la muerte del «compadre» la he sentido como si fuera cosa propia.

—¿Pero...?

—Nada; no insistas, y mucho menos después de tantas fantasías como acabo de leer en los periódicos, que demuestran que sus autores ni conocieron al muerto, a Lagartijo, Frascuelo, ni a mí.

Vizcaya, que conoce el temperamento franco y bueno de Rafael, guiñame un ojo para que espere y tenga paciencia.

El corazón de Guerrita

En aquel momento nos acompaña el inmenso piquero Manuel de la Haba (Zurito), otra gloriosa tradición del toreo cordobés.

—¿Y qué mala suerte tuvo don Luis!— dice Vizcaya, despertando los sentimientos impulsivos y nobles de Guerrita.

—¿Qué lo digas! El «compadre» pudo ser el torero que tuviera más dinero que todos nosotros. Ganó más que ninguno. No tenía hijos. ¡Pero era tan bueno, tan caballero! ¡Era un santo!

—Alguien dice estuvistes incomodado con él hasta llegar a la competencia, en vuestra profesión.

—Con él nunca. Sus allegados, sus amigos, acaso su mismo hermano Tomás, consiguieran que llegásemos a cierta tirantez de relaciones, del que él propio me persuadía hasta en el mismo ruedo, diciéndome: «No haga usted caso, compadre» y al que yo correspondía con un efusivo apretón de manos.

—Pobre don Luis, gime Vizcaya en una piadosa oración de amistad...

—Era muy buena persona, repite Guerrita, a quien el recuerdo del compañero infortunado emociona. Ya ves cómo muere el torero que pudo y debió ser más rico en España.

—¡Pobre don Luis, reza también pausadamente el Zurito, el veterano!

—Era muy buena persona don Luis, mi compadre, repercute aún la voz sentenciosa del gran torero cordobés.

Juan Molina

Nos encontramos al veterano Juan en el Casino de Labradores. Allí charla un rato con nuestro fraternal amigo don Francisco Santolalla Natera, presidente de la Diputación, y otros dos ricos labradores.

Y Juan, el famoso peón, con esa legendaria filosofía campesina cordobesa nos responde:

—Qué he de decirte yo de don Luis. Era muy bueno, muy bueno. Un caballero, en la plaza y fuera de la plaza.

—Y de su arte.

—Eso su historial lo dice. Tres años estuve con él, en vida de mi hermano Rafaé, y en ese tiempo solo puedo tener de él un recuerdo muy agradable.

—¿Y después de don Luis, con quien toreó usted?

—Con Guerrita.

—Entonces su opinión...

—Que era muy bueno, muy bueno don Luis; un gran corazón, por eso era un gran torero.

En las mejillas de aquel viejo simpático, que sus palabras al salir perezosas, son saboreadas por sí mismo, teniendo en su lento decir, el presentimiento de un pensar filosófico, se escucha como en Guerrita, un devoto decir de una letanía de convencidos.

¡Era muy bueno don Luis!

Detalles

Mazzantini fué compadre de Guerrita en un vapor cuando aquél hacía la travesía de Mejico y éste de Cuba.

En cierta ocasión en que fué suspendida cierta becerrada en que había de actuar Carrito Barrionuevo, don Luis, en el prologómeno de cierta conferencia taurina, en sustitución de la fiesta, hizo estas tres afirmaciones:

—De mi época fueron los tres primeros toreros: Como artista, Lagartijo. Como valiente, Frascuelo. Y como matador de toros, yo.

—¿Y Guerrita?—preguntó uno de los oyentes.

—Guerrita fué único, porque supo reunir y perfeccionar lo mejor de cada uno.

P. León.

Becerrada benéfica en Madrid

Hoy se celebrará en la plaza de Tetuán de las Victorias (Madrid), la becerrada a beneficio de Chatillo de Baracaldo.

Actuarán en la misma como matadores Fortuna, Agüero, Pablo Lalanda y Zurito, y de banderilleros Sánchez Mejías, Marcial Lalanda, Niño de la Palma y otros.

Con este motivo anoche, en el rápido ascenso de Algeciras, salió para Madrid nuestro paisano el matador de toros Antonio de la Haba (Zurito).

Balneario de Tolóx (Málaga)

MANANTIAL AZOADO Y RADIOACTIVO

Cura las enfermedades de las vías respiratorias. —Especial para catarrosos y asmáticos. Instalación completa de inhalaciones directas, difusas o húmedas y duchas nasales.

Temporadas Oficiales:

Desde el 1.º de Mayo al 30 de Junio y desde el 1.º de Septiembre el 31 de Octubre.

Pídanse folletos al Administrador del Balneario

Se recomienda la Fonda del Campo por higiene y proximidad al Balneario. Escrupulosa desinfección. Correo. Telégrafo. Capilla pública.

Asuntos para Cabildo

Sesión ordinaria de la Comisión Permanente de mañana:

Borrador del acta de la sesión anterior.

Proyecto de transferencias de créditos para recrear varias consignaciones del presupuesto ordinario vigente que se encuentran agotadas.

Matrícula formada por la Sección de Impuestos para el cobro en el corriente año de los derechos y tasas establecidos por entrada de carruajes en los edificios particulares.

Certificado del arquitecto de las unidades de obras realizadas por el contratista de las de ampliación, reforma y saneamiento de la Estación Sanitaria del Pretorio.

Certificado del arquitecto sobre recepción definitiva de las obras de acopio de la alcantarilla de la calle Valladares con la de Buen Pastor y reforma de imbornales.

Acta notarial de la subasta celebrada con el fin de contratar las obras de alcantarillado del Arroyo de las Piedras.

Oficio del director de la Casa de Socorro proponiendo la adquisición de dos camillas para el traslado de los enfermos y heridos que en aquel benéfico establecimiento reciben asistencia facultativa.

Oficio del inspector-jefe de la guardia municipal interesando que se adquieran diez cascos para los individuos de la sección montada.

Proposición que formula don Mariano Aparicio para subarrendar una parcela de terreno del cortijo del «Aljibejo» con destino a pastoreo de los ganados que concurren a las Fiestas de Nuestra Señora de la Salud y de Otoño, que habrán de celebrarse en el corriente año.

Relación de los jornales y materiales invertidos en la semana última en las distintas obras y servicios que se ejecutan por administración.

Instancia de don Rafael Ortiz Redondo solicitando que se rectifique el número de la casa de su propiedad sita en la calle Cardenal González.

Instancia de doña Concepción Fernández López, pidiendo que se le incluya en unión de su familia en el padrón vecinal.

Instancias de doña Salud Mármol Doncel, don Miguel Rubia, gerente de la sociedad R. O. L. de San Sebastián, don Enrique Ruiz Soriano y don Rodrigo García Alejo, solicitando licencia para la apertura de sus establecimientos.

Instancias de doña Rafaela Pineda Uceda, don Angel Segorbe, don Mateo Vázquez, don Fernando Montijano Barón, don Manuel Flores Tallón, don Francisco Salinas Diéguez, don José Cañete del Rosal, don Juan Gómez Moreno, don Francisco Beltrán Oliveros, don Enrique López Martínez, don Ildefonso Laguna Cuesta, doña Pastora Castillo, don José Rojas, don Benito García Torrón, doña Aurora Rubio, don Antonio Escobar, don Luis Castanys Pujol y don Manuel Baena Díaz, solicitando licencia para llevar a cabo obras e incorporaciones de servidumbres.

Cuentas favorablemente informadas.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

El alcalde muestra su gratitud al pueblo

El alcalde nos ha rogado que en su nombre y en el deseo de que llegue a conocimiento de todos, se haga constar la gratitud que guarda para cuantos ya escuchando su llamamiento, ya movidos por la simpatía personal que quien ha sido nuestro egregio huésped inspira, o ya en fin por el respeto y veneración que la alta investidura del legado de la Santa Sede merece, han dado a los actos de estos días brillo y prestigio con su asistencia, calor y entusiasmo con sus vitores y aplausos. Una vez más el pueblo de Córdoba ha mostrado su nobleza y sus sentimientos hospitalarios para con la ilustre persona que se ha dignado visitarle.



Un frasco de

HIPOFOSFITOS SALUD

equivale a una semana de ejercicio al aire libre.

Nutre la sangre, vigoriza los nervios, fortalece los músculos y devuelve la salud y la vitalidad a los organismos débiles y degenerados.

Remedio eficaz para los neurasténicos y agotados.

Más de 30 años de éxito creciente.—Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Recluzca todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

La campaña sanitaria

El mitin de ayer en el Cinema X, de Madrid

Ayer y con asistencia de numeroso público se celebró un nuevo acto de la campaña sanitaria que viene realizando el doctor Navarro Fernández.

Presidió el exministro don Pascual Amat, hablando don Francisco Medina, que trató de la cooperación familiar en la escuela.

El señor Pina Hilan aboga por la creación de escuelas que intensifiquen la cultura patria.

El señor Huertas trató de las carnes congeladas y esterilizadas.

La señorita Hildelgart Rodríguez entonó un precioso canto a los héroes anónimos del trabajo que se pierden por accidente.

El señor Molina Candelero dedicó un recuerdo al sabio Ramón y Cajal.

El señor González Guerra hace referencia a la campaña iniciada por Luis Bello en «El Sol», y estimula a los intelectuales a seguir luchando en pro de la cultura.

El Director de la Escuela Normal de Maestros, señor Fernández Navamuel, habló del niño abandonado y delincuente, encareciendo la necesidad del cumplimiento de las leyes relacionadas con la protección a la infancia.

Don Pascual Amat hizo el resumen del acto; proyectándose a continuación tres películas de higiene social.

FUNERALES

Ayer tarde en la iglesia parroquial de San Lorenzo se celebraron solemnes funerales por el alma del distinguido joven don Antonio Salmoral Flores.

Al fúnebre acto concurrió numeroso duelo, que estuvo presidido por el rector de la parroquia don Salvador Roldán, don Armando Dufour, don Pedro y don Mariano Salinas y los hermanos políticos del finado don Luis Alguacil, don Diego Palacios y don José Granadino.

Terminada la ceremonia religiosa, el cadáver fué llevado a hombros de los que fueron sus amigos íntimos hasta la sacramental de San Rafael, en donde recibió sepultura.

Reiteramos a la desconsolada familia doliente la expresión de nuestro pesar.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

Patatas castellanas superiores a 12 céntimos kilo con saco

Cafés, Bacalaos, Conservas, Legumbres, Arroces

Precios siempre ordenados

ALMACÉN DE COLONIALES, Avenida de Cervantes, 24
Valentín García del Campo

Pequeños sucesos

Un accidente

Cuando se hallaba en su cotidiana tarea de partir piedra el obrero Francisco Vega Enriquez, de 45 años, tuvo la desgracia de que le saltaran casquetes, lesionándolo. En la Casa de Socorro le fué apreciada una contusión con hematoma en el globo ocular derecho, lesión que los facultativos de guardia calificaron de menos grave.

Después de curado pasó a su domicilio, posada de la Puya.

Niño lesionado

En las últimas horas de la tarde de ayer regresaba de la escuela a su domicilio, situado en el callejón del Amparo, sin número, el niño de nueve años Manuel González Alonso.

Al llegar a la calle del Cohete tuvo la desgracia de caer al suelo con tan mala fortuna, que se produjo una fuerte contusión en el brazo izquierdo, de la que tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro.

Herido de una pedrada

Los facultativos de guardia del repetido centro benéfico prestaron asistencia al muchacho de 14 años Rafael Moyano Guzmán, con domicilio en el Barrio del Amparo, 47.

Le fué apreciada una contusión en el codo derecho y espalda, que, según manifestó, le fué producida de una pedrada por un muchacho, cuyo nombre ignora.

El hecho tuvo lugar en una haza llamada de «El Moreno».

Malos tratos

Jerónimo Coronilla Pedraza, domiciliado en la calle San Fernando, 80, denunció en la Comisaría de Vigilancia a su convecino Juan Castón Márquez, por malos tratos de palabra y obra.

Buen procedimiento

Francisco Expósito Pérez, de 55 años y natural de Cabra, abordó anoche en la calle Conde de Gondomar a la pareja de servicio en dicha vía, compuesta por los guardias de Seguridad Felipe Rodríguez y Pedro Moreillo, manifestándoles que o lo detenían o introducía un guijarro que en la mano llevaba a través de los cristales del Club Guerrita.

Los funcionarios de orden público sorprendidos no hicieron caso al principio del individuo, tomándolo por un alienado, pero en vista de la firmeza de su propósito y temiendo diera realidad a sus amenazas, lo condujeron a la Comisaría.

En ésta manifestó que había llegado hoy de Sevilla a pié y que careciendo en absoluto de recursos se dedicó a recorrer las calles de la población implorando la caridad pública, pero en vista de que a las diez y media de la noche solo había podido recoger cinco céntimos, cantidad que no podía cubrir sus necesidades, recurrió a este ingenioso procedimiento para encontrar un sitio donde albergarse y ¿quién sabe? la solución para su desfallecido estómago.

Quedó en la Comisaría en espera de tiempos mejores.

Teatro Duque de Rivas

Estreno de «Los Gitanos»

Pocas líneas merece el estreno de la tragicomedia de Luis Astrana y José María Monteagudo, en el indicado teatro.

La obra no puede ser más medianita.

Las costumbres en ella retratadas carecen en absoluto de realidad y más bien parecen forjadas por la fantasía equivocadamente influenciada de los autores.

La obra tiene alguna defensa en el primer acto por la zambra gitana, en la que toman parte valiosos elementos artísticos.

Dora la Cordobesita, nuestra castiza paisana, obtuvo un éxito personal y merecidísimo bailando con su exquisito estilo unas bulerías, que tuvo que repetir.

Al final del acto le fué entregado un ramo de flores, ofrenda de la compañía.

El resto de la comedia pasó sin pena ni gloria.

Los intérpretes sacaron todo el partido que les fué posible de sus respectivos papeles.

Una anciana cae y se causa la muerte

En el cortijo titulado «Villarrubia», enclavado en el término municipal de esta capital, ha ocurrido una sensible desgracia.

La anciana de 90 años de edad, de estado viuda, Catalina Urbano Alcaide, natural de Almodóvar del Río, prestaba sus servicios en la referida finca como escaudadora.

Anoche, al subir la escalera del pajar de la finca, donde acostumbraba a descansar, tuvo la desgracia de caer al suelo desde una altura de tres metros, causándose una gravísima herida en la cabeza que le produjo la muerte.

En el lugar del suceso se constituyó el juzgado, compuesto por el digno juez de instrucción don Santiago Aparicio, el actuario don Rafael Fonseca y el alguacil, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al cementerio de Nuestra Señora de la Salud.

A constructores y maestros de obras

Vigas de todos perfiles.

Las mayores existencias.

Los más bajos precios.

José Cañete y del Rosal

Hierros y Carbones.-Córdoba

Avenida de Canalejas, 10

Se venden

dos motores a gas, marca Otto Deutz legítimos, de 50 caballos cada uno, con su fábrica de gas y gasómetro, en perfecto estado de funcionamiento. Razón, Fábrica de la Porcelana, Apartado, 20. Córdoba.

RETAZOS

Tenemos entendido que se proyectaba la organización de una retreta, llena de arte, que tenía todos sus privilegios por venir de Valencia, la ciudad espléndida y gloriosa, que fué sustituida por la zambra gitana, de tan edificante espectáculo para Córdoba, la sultana ciudad, patria de Lucano y Séneca, cantada por el duque de Rivas.

¡Oh, el clasicismo!

Nosotros somos muy clásicos, cuando los organizadores ni nos conocen, ni, según presumimos, son cordobeses siquiera.

Además, de eso puede hablar elocuentemente el señor Pérez Terroba, que fué el iniciador de la retreta y al que no convence la zambra gitana.

Ni tampoco «acá».

En el Amparo, la velada que con Fernando Vacas fué organizada, era símbolo de aquel barrio.

Además, que nos ayudaron con esfuerzo, nunca agradecido, la aristocracia de los faranes en Córdoba, que pusieron a nuestra disposición todos los elementos necesarios.

Nunca gitanos alquilados.

Y esos gitanos son buenos, son dignos y son espléndidos.

Así resultó la fiesta. Que fué símbolo de un barrio y nunca de una ciudad.

Queremos algo nuevo en nuestra Feria. Algo brillante. Algo edificante.

Es nuestra opinión.

Y debe también ser respetada, digo yo.
P. León.

Las más recientes especialidades y completo surtido de ortopedia lo hallará en la «Farmacia Castro», Concepción número 18.

Desde Villafranca

Una conferencia.—El domingo a las diez de la noche, en el círculo de Amigos de La Unión y a petición de la junta directiva de dicha asociación, disertó don Francisco Zafra, profesor ayudante de la Escuela Normal de Córdoba sobre «La cultura y la libertad son las bases de toda organización humana».

Al acto asistieron la mayoría de los socios del círculo, el alcalde; el cura párroco, los maestros nacionales y un grupo de bellas señoritas que honraron con su presencia el salón en que se había de celebrar la conferencia.

Presentó al conferenciante el presidente del casino don Manuel Muñoz Barrios.

Acto seguido se levantó el orador, el cual en términos brillantísimos dirigió un canto a la mujer villafranqueña y expresó su gratitud a todos los concurrentes por haberse dignado asistir y por la amable acogida que le habían dispensado.

Después habló de agricultura, electricidad y aviación, valiéndose para apoyar su tesis y deducir la imposibilidad de organizar una institución humana sin libertad y cultura.

Acabó leyendo varias glosas de los más eminentes liberales del mundo, siendo sus últimas palabras ahogadas por una larga salva de aplausos.—Corresponsal.

EL METRO no te harán nada, ni te darán muestras ni generos a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

Información telefónica

Loriga ha llegado sin novedad a Hanoi

Se está confeccionando el presupuesto de la Dirección general de Colonias y Marruecos.- Han comenzado las conversaciones de fondo en la conferencia de Uxda para la paz de Marruecos.- Interesantes declaraciones del ministro de la Guerra.- Se celebra la primera sesión del Congreso nacional municipalista.- Aparición de un buque perdido.- El crimen de Capellades.- Se soluciona la huelga de Vergara.- En París se prohíbe la celebración de la Fiesta del Trabajo.- Otras noticias de interés.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 28, de la 1 a las 4 m.

Mr. Steeg a Tánger

En la Presidencia han manifestado a los periodistas que, según noticias recibidas anoche, Mr. Steeg, residente general francés en Marruecos, salió a la una y cuarto de Algeciras para Tánger.

El presupuesto de la Dirección general de Colonias y Marruecos

La Dirección general de Colonias y Protectorado de Marruecos está confeccionando actualmente sus presupuestos.

A tal efecto se están celebrando reuniones para confeccionar dichos presupuestos, que son tres: Uno para los oficiales de la Dirección, otro para Marruecos y otro para las colonias.

Las conversaciones de Uxda pasan de preliminares a cuestión de fondo

Según impresiones recogidas las conversaciones de Uxda para concertar la paz en Marruecos han pasado a ser, de preliminares, cuestión de fondo.

Esto quiere decir que algunas consideraciones que antes se consideraban como previas se aplicarán a condiciones fundamentales, que habrán de ser resueltas dentro del plazo que duren las negociaciones, como base y fundamento de los convenios.

La escuadrilla Elcano.-Aterrizaje de Loriga

En el ministerio de la Guerra se han recibido noticias de que el capitán aviador Loriga, que tripula uno de los aparatos de la escuadrilla de Elcano, que realiza el raid Madrid-Manila, ha aterrizado en Hué, para reparar averías, siguiendo el vuelo.

Después se han recibido noticias participando que ha llegado a Hanoi.

Mañana los aviadores se dedicarán a reparar sus aparatos para continuar la marcha.

Nuevos despachos afirman que Loriga, después de reparar las averías de su aparato, llegó a Hanoi.

En dicha localidad fué recibido por su compañero el capitán Gallarza, los aviadores franceses, autoridades y numeroso público.

Los aviadores son objeto de atenciones y agasajos.

La detención de Loriga fué debida al calentamiento del motor, que fácilmente fué reparado por el experto aviador.

Visitas al ministro de Estado

El ministro de Estado, señor Yanguas Messias, ha recibido las visitas del Nuncio de S. S., que regresaba de Córdoba, y del embajador de Inglaterra.

Suspensión de un periódico

Por el gobernador de Santander ha sido suspendida la publicación del periódico «La Atalaya» por un artículo publicado por dicho periódico referente a lo que debe ser el programa de veraneo en dicha playa.

El Congreso nacional Municipalista

En el Salón de actos de la Academia de Ciencias Morales y Políticas se ha celebrado la primera sesión del Congreso Nacional Municipalista.

El delegado de Barcelona no aprobó el proyecto expuesto originándose un vivo debate.

Continuarán las sesiones del Congreso.

Declaraciones del ministro de la Guerra

El periódico «La Nación» publica unas declaraciones del ministro de la Guerra.

Dedica elogios al soldado y expone el concepto de la guerra moderna.

Dice que se modificará el vestuario de las tropas para adaptarlo a dicho concepto.

Habla de la aviación, que juega un papel importantísimo en las modernas guerras.

Respecto a la economía que hayan de hacerse en el presupuesto de Guerra, se harán las que sean necesarias y convenientes sin desatender los servicios.

Respecto a la cuota militar dijo que se tenía en estudio el problema.

La función a beneficio de la Prensa

A las cuatro de la tarde empezó en el Teatro del Centro la función a beneficio de la Asociación de la Prensa.

Asistió el general Primo de Rivera.

Se puso en escena la ópera «Aida», la que cantó Hipólito Lazaro.

También se representó el segundo acto de «El Barbero de Sevilla», y el tercero de «Marina», que también fueron cantados por Hipólito Lazaro.

Vista de una causa

En la Sección segunda de esta Audiencia ha terminado la vista, dictándose sentencia, de una causa por homicidio contra Angel Loeches.

El procesado dió muerte al capataz Leonardo Amores y a un hermano de éste.

La Sala ha condenado al procesado por tres delitos a catorce años ocho meses y un día de prisión por homicidio, a dos meses por lesiones y a seis meses y un día y 250 pesetas por tenencia ilegítima de armas.

Además ha sido condenado a pagar una indemnización de cinco mil pesetas a los herederos del muerto y 120 pesetas al herido.

De Marruecos

La conferencia de la paz

Uxda 27.—Según nota oficial las tres delegaciones se han reunido hoy, 27 de abril, a las nueve de la mañana, en la Residencia del cónsul francés.

El presidente de la Asamblea habló en nombre de las dos delegaciones, de España y Francia, indicando a los delegados rifeños que esta reunión tiene por objeto reanudar las conversaciones para el examen de conjunto de las condiciones marcadas para el establecimiento de un estado de paz.

El general Simón expuso algunas declaraciones complementarias.

Después de suspendida la sesión por dos minutos los delegados rifeños contestaron al señor Simón.

La sesión se levantó a las once y cuarto para seguirla a las cuatro de la tarde.

La delegación rifeña

Uxda 27.—La delegación rifeña tiene por costumbre retirarse a deliberar para responder a las proposiciones que se enuncian en la conferencia.

Así lo hicieron, para responder a lo manifestado por el general Simón.

Se reanudó la sesión a las diez y cinco. Sábese que los rifeños deliberan siempre aisladamente cada vez que tienen que responder a alguna proposición.

Más de la conferencia de la paz

Uxda 27.—El general Simón ha hablado en la conferencia, dirigiéndose a los rifeños, expresándose en el sentido de que se hace precisa la paz después de la lucha que han sostenido las huestes rebeldes, llevándolas a la ruina.

Los invitó a colaborar en esta misión de

paz que dará vida y desenvolvimiento a las tribus.

Dijo que hablaba en nombre de las dos naciones protectoras.

Se examinó la cuestión capital del reconocimiento de la autoridad del Sultán por el Rif.

Se habló de la situación de Abd-el-Krim bajo dicha soberanía.

También se trató del desarme de las tribus, condición precisa para garantía de la paz y la libertad de las mismas.

Después se hizo el examen conveniente para la ocupación de los sitios extraterritoriales para garantizar las comunicaciones, para lo cual se hace precisa una tregua que permita efectuar sin tropiezo los necesarios movimientos.

Determinados elementos indígenas que nos son afectos podrán internarse en las tribus para ejercer funciones de policía y guardias de Seguridad.

Se concederá cierta autonomía a las tribus.

El estudio de todo este programa quedó pendiente para la sesión segunda, que se celebrará mañana a las tres de la tarde.

Los delegados rifeños quieren vestir a la europea

Uxda 27.—Los delegados rifeños han pedido autorización para vestir a la europea durante la celebración de la conferencia, a fin de que puedan circular libremente por la ciudad sin llamar la atención.

La autorización les ha sido concedida.

Abd-el-Krim está preocupado

Uxda 27.—Según confidencias del campo moro, el cabecilla Abd-el-Krim se encuentra muy preocupado ante las negociaciones de paz, cuyo resultado le interesa urgentemente, ya que no puede vivir en el actual estado de miseria en que se encuentra, y sin contar con la adhesión de los elementos que antes consideraba adictos.

Detención de comunistas

Casablanca 27.—Por la policía han sido detenidos seis comunistas que se dedicaban a incitar a la rebelión.

De provincias

Explosión de una bomba

Tudela 27.—Comunican de Brujas que estando trabajando unos obreros agrícolas, uno de ellos dió un golpe de azada sobre un artefacto que debía ser una granada o una bomba.

Dos de dichos obreros resultaron muertos y tres con heridas gravísimas.

AVILA

Una riña familiar

Avila 27.—Comunican del vecino pueblo de Poyales del Boleo, que por cuestiones familiares riñeron dos grupos de vecinos a palos, pedradas y cuchilladas.

Cuando la refriega llegaba a su punto culminante, se personaron en el lugar del suceso las autoridades, emprendiendo los contendientes la fuga.

En el campo de batalla apareció tendido en tierra, moribundo, Victor Lorenzo García, con tres heridas gravísimas; otros dos,

heridos también de gravedad, quedaron en el lugar del suceso.

La benemérita ha practicado cuatro detenciones.

BARCELONA

El crimen de Capellades

Barcelona 27.—Participan de Capellades que, según parece por las declaraciones últimamente hechas, está descartada la idea de que el asesinato del niño Pepito fuera por la idea bestial, equívoca y propia de la ignorancia y de la ferocidad de devolver la salud a un hombre tuberculoso, sino que más bien se trataba de burlar el deber sagrado de prestar servicio a la patria por un individuo en quien se pretendía provocar vómitos por arte de hechicería para librarlo del servicio militar.

Parece ser que se ha tenido una confianza que ha dado motivo para que sea detenido en Barcelona un fondista donde se dice que se hospedaba el presunto recluta y cuyo fondista ha negado en absoluto todo el contenido del interrogatorio.

Al fondista, que se llama Francisco Puig, se le encontró una botella llena de sangre que ha sido enviada a un laboratorio para su análisis, a fin de comprobar si es sangre humana.

El crimen de Capellades intriga cada día más a la opinión pública.

El vapor "Manuel Espaliu"

Barcelona 27.—Cuando mayor era la ansiedad por conocer el paradero del vapor «Manuel Espaliu», que se consideraba perdido, se reciben noticias de Valencia de que dicho vapor, reparadas las averías de la máquina, consiguió reanudar su viaje sin novedad.

SAN SEBASTIAN

La huelga de Vergara

San Sebastián 27.—El gobernador civil, reunido con los representantes de la Junta de Reformas Sociales, recibió en su despacho oficial a una Comisión de obreros huelguistas de Vergara, quienes expusieron a dicha autoridad las bases concertadas por la Comisión que estuvo en Madrid conferenciando con el ministro de Trabajo para solucionar el conflicto pendiente.

El gobernador autorizó la celebración de un mitin, donde la Comisión que estuvo en Madrid expusiera a la masa obrera las condiciones propuestas para la solución del conflicto.

Los delegados obtuvieron de los obreros el referendum, siendo aprobadas dichas bases y considerándose, por tanto, solucionado el conflicto.

SEVILLA

El general Sanjurjo

Sevilla 27.—En aeroplano ha emprendido el vuelo con dirección a Tetuán el Alto Comisario de España en Marruecos, general Sanjurjo.

Del Extranjero

Se prohíbe la celebración de la Fiesta del Trabajo

París 27.—El ministro del Interior, después de un acuerdo adoptado en la Cámara, ha anunciado la prohibición de todas las manifestaciones que se proyectaban celebrar en primero de mayo para conmemorar la Fiesta del Trabajo.

Accidente de aviación

Varsovia 27.—En las inmediaciones de Portumio cayó un avión en barrena, destruyéndose.

En el aparato iban dos oficiales, resultando muerto el piloto y con heridas gravísimas el observador.

Entre sorbos de café

(Apuntes para un álbum)

El trabajo es penoso, amargo de por sí; es duro por fácil que parezca, es esclavizante y molesto, es oprimente y es triste.

Cierto es, que tenemos que trabajar, ciertísimo es que al trabajo nos debemos: pero...

No hay que olvidar que Dios nos impuso el trabajo, no como un premio, no como un galardón, sino como una condenación y como un castigo, de los que no podemos eludir su cumplimiento...

«Con el sudor de tu frente ganarás el pan», es una sentencia que cayó del Cielo sobre el hombre, no para recompensar sus virtudes, sino para castigar su primer pecado...

El amor se robustece con los obstáculos y se debilita y muere con las extremadas facilidades...

Si buscas una mujer con dinero, hallarás, tal vez, el dinero; pero difícilmente encontrarás la mujer.

—Antonio de Llanos.

"Real Córdoba Automovilista Club"

El domicilio social y oficinas de esta Real Sociedad, ha sido trasladado de la calle Sevilla 16, a la de Claudio Marcelo, números 21 y 23, piso principal.—El Secretario, Francisco Quesada.

Marca registrada



EMBUTIDOS IN-PECUARIAS

Jamones, Mantecas, Tocinos

(Calidad superior)

Industrias Pecuarias de los Pedroches S. A.
Pozoblanco (Córdoba)

Representante en Córdoba, José de Gabriel y Costa, Alfonso XII, 54, duplicado.

EL CUENTO DE HOY

La conquista de un conquistador

Se dirigió, resuelta, hacia él. Y antes de que pudiera aperebirse le dijo al pasar: «Sígame usted».

Iba detrás de ella, recreándose en su contemplación. O, para mejor expresar, en el recuerdo de pretéritas y felices contemplaciones. Pero si le hubieran preguntado qué encanto de la perseguida le llenaba de mayor confusión sensual no habría sabido contestar categóricamente. ¡Eran tantas y tan sugerentes las perfecciones de aquella mujer! Acaso los ojos, demasiado interrogantes; tal vez la boca, sabrosa, o las formas... Desde luego, su distinción, su elegancia, su feminidad. Sobre todo, su feminidad. Tenía mucho de muñeca y algo de matrona. Y de gata.

¿Entonces? Poco dado a profundizar se encogió de hombros. ¡Pchs! Le bastaba con saber que le agradaba. Que la deseaba. Y, para rendirla a su albedrío, la acasó por cuantos medios estaban a su alcance: cartas, galanterías, etc... Mas, a pesar de ello, no le sonreía, como en otras ocasiones, el éxito. Pasaban los días, sin avanzar ni retroceder visiblemente. Siempre digna, segura de sí, permanecía indiferente a todo. Eso sí, muy ceñosa. Y ahora, de improviso, ella misma, ¡ella!, le daba una cita.

Se alejaron del centro. Avenida de la Libertad abajo. Se hacían menos frecuentes los comercios. Había desaparecido el bullicio frívolo de los bulevares, que se borraban en una perspectiva de polvo. Uno de los arrabales más destacados extendía la pincelada bituminosa de su caserío. Vago rumor de colmena—sinfonía bárbara de ruidos y gritos inacordes—se alzaba como una amenaza. Los Altos Hornos se envolvían en rojizas llamaradas.

Al llegar a una calleja que discurría por entre una doble verja de hierro—pabellones de la fábrica—ella acertó el paso. A poco volvió la cabeza.

Sombrero en mano se aproximó él.

—Señorita...

—Señora, corrigió la interrogada.

—Es igual. Señora o señorita, para mí es usted...

Nada, señor mío. Espero varíe usted de «táctica». Creo habrá podido observar que no son precisamente las lisonjas mi debilidad.

—Pero una mujer como usted.

—No insista, no; se lo ruego.

Esbozó el galán una mueca de extrañeza. Y repuso, mordiéndose los labios:

—Pues no la comprendo, señora.

—Muy sencillo. Usted, al parecer, deseaba hablarme, ¿no?

—Si, señorita...: perdón, señora. Hablaré... Primero quiero embriagarme con su presencia, no sé si divina o humana.

—Si sigue usted en ese tono tan cursi me verá obligada a solicitar el auxilio de cualquier policía.

—Con lo cual daría usted una prueba de crueldad.

—Bien, bien. ¿Me permite usted unas preguntas?

—Cuántas usted desea.

—¿Usted debe ser joven todavía?

—Según lo que entienda usted por joven. Para abril cumpla los 30 años.

—Saludable, ¿verdad?

—No recuerdo haber guardado cama, como no sea de pequeño.

—Lo que unido a su... digamos impetuosidad le habrá permitido gozar de la vida con cierta despreocupación.

—No crea usted. A veces el dinero...

Y a penas sin transición se interrumpió:

—Mas, no acierto a explicarme qué relación puedan tener estas cosas con el objeto de mis ansias, señora y tirana mía.

—Es usted demasiado impaciente, señor... ¿Cómo?

—Antonio García.

—Una última pregunta: ¿Usted se aburrirá mucho?

—Cuando no la veo, por ejemplo.

Palmoteó jubilosa.

—¡Bravo! Usted es mi hombre.

—Claro señor...

—García.

—Verá usted. Mi marido, que es aquel caballero, necesitaba para su fábrica—esa de la derecha, de donde es ingeniero-jefe

—un hombre joven, fuerte, animoso..., es decir, un hombre como usted. El trabajo, aunque rudo, no le rendirá, señor... bueno, como sea. Hay médico, cooperativa, biblioteca.

Y con la más luminosa y alegre de sus sonrisas, se encaró con el recién llegado:

—Mira, Enrique. El señor, el señor..., ¡ea, que no me acuerdo de su nombre de usted!, me suplicaba le colocases en la vacante de ese pobre muchacho a quien mató la turbina el otro día. Supongo no le negarás este favor a tu mujercita...

Teodoro Muñoz Crego.

San Rafael FÁBRICA DE YESO

Venta por vagones, envasado en sacos a granel. Dirección: Calle de Antonio Escribano, Avenida de Canalejas, 20.

Francisco Guijo

Pintor decorador y empapelador

Especialidad en colocación de papeles pintados. Reelmas, 4 (San Lorenzo).

JOYERIA Pérez Martínez

Fábrica y despacho: Duque Hornachuelos, 14.—Córdoba

TELEFONO 239

Antiguo local del Banco Español de Crédito — La Casa que presenta mayor surtido

En Joyería fina, Platería y Relojería de las mejores marcas

Especialidad en pulseras de pedida.

Gran variedad en artículos de regalo.

TODOS

CURACIÓN PRONTA Y SEGURA
CON LAS

PASTILLAS del Dr. ANDREU

De venta en todas las Farmacias

TODOS

ASMA

Los que tengan ASMA o sofocación usen los Cigarrillos antiasmáticos y los Papeles azoados del Dr. Andreu, que lo calman en el acto y permiten descansar durante la noche.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles